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S. E. SEVILLA  

Garántia SGR (Sociedad de Garan-

tía Recíproca) y las patronales em-

presariales de las ocho provincias 

andaluzas han renovado la alianza 

de colaboración que vienen mante-

niendo con el objetivo de dar un im-

pulso a la recupera-

ción económica 

mediante el apo-

yo a la financia-

ción de pymes y 

autónomos de 
Andalucía. 

En un en-

cuentro con 

las ocho patronales, el presidente de 

Garántia, Javier González de Lara; el 

director general, José María Vera, y 

el director general adjunto, Antonio 

Vega, han renovado los convenios de 

colaboración que se han venido de-

sarrollando desde 2018. A través de 

esta alianza se canaliza la financia-

ción respaldada por Garántia a las 

empresas asociadas de estas orga-

nizaciones, en condiciones exclusi-

vas y preferentes. Así, fruto de esta 

colaboración, se han movilizado cer-

ca de 700 millones de euros desde la 

firma del primer convenio hace tres 

años, financiación destinada al teji-

do empresarial andaluz con el res-

paldo de los avales de la SGR. 

Además, ante el lanzamiento del 

nuevo fondo Aquisgrán desde Ga-

rántia, se ha acordado que las orga-

nizaciones empresariales distribui-

rán a sus asociados información so-

bre este nuevo vehículo de 

financiación complementaria a la 

bancaria y que permite a micropymes 

y autónomos acceder a los merca-

dos secundarios como si se tratasen 

de empresas de gran dimensión. 

Fondo Aquisgrán 
Este lanzamiento del fondo Aquis-

grán lo realizó el pasado mes de ju-
nio Garántia con el Sistema Nacio-

nal de Garántias, formado por Cer-

sa y Cescar que agrupa a las 18 

Sociedades de Garantía Reciproca 

que operan en España y de la mano 

del Fondo Europeo de Inversiones 

(FEI) y del Instituto de Crédito Ofi-

cial, ICO. 

Para González de Lara, presiden-

te también de la patronal andaluza, 

«ha sido un año excepcional en el 

que Garántia ha demostrado ser un 

instrumento útil al servicio de la eco-

nomía y las empresas andaluzas a 

las que se ha ayudado de forma ágil 

y eficiente mediante las ventajas que 

ofrece la financiación de Garántia a 

las pymes andaluzas en las mejores 

condiciones, especialmente a las mi-

cropymes y autónomos·.

Garántia y las ocho 
patronales 
andaluzas 
movilizan cerca de 
700 millones

FINANCIACIÓN DE PYMES

JAVIER G. DE LARA
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La vicepresidenta de Prodetur, Ma-
nuela Cabello, el vicepresidente de
la Confederación de Empresarios
de Sevilla (CES), Juan Pedro Cal-
vente, y el alcalde de El Ronquillo,
José Antonio López, participaron
en la inauguración de un “foro mo-
tivacional” sobre asociacionismo
empresarial que se ha celebrado en
este municipio de la comarca de la
Vía de la Plata. Con esta serie de
eventos, la sociedad provincial y la
CES, en colaboración con los con-
sistorios sevillanos, pretenden po-
tenciar e incrementar el asociacio-
nismo empresarial en el tejido em-
presarial sevillano como medio pa-
ra mejorar su competitividad.

Uno de los objetivos principales
del marco de colaboración entre la
CES y Prodetur viene siendo el fo-
mento del asociacionismo empre-
sarial en todo el territorio de la pro-
vincia de Sevilla, para lo que, entre
otras muchas actividades, se han
venido desarrollando estos “foros
motivacionales”, un total de 18 has-
ta la fecha. En estos encuentros se
cuenta con la participación activa
de representantes de asociaciones

empresariales locales de distintos
municipios de la provincia, que,
por su trayectoria, por el número
de asociados o por el compromiso
en su actividad, pueden compartir
los beneficios que comporta perte-
necer a una entidad asociativa.

En este caso, el foro consistió en
un evento mixto, presencial y vir-
tual, en el que han participado va-
rias decenas de empresarios y em-
presarias de la zona.

En su intervención, Manuela
Cabello, destacó que Prodetur
mantiene una actitud “activa y
motivadora” y establece líneas de
colaboración con el empresaria-
do de la provincia, “mediante la
implementación de diferentes
programas, entre los que se inclu-
ye, asimismo, el fomento de la
cultura emprendedora. Una serie
de iniciativas con las que busca-
mos contribuir al dinamismo y
competitividad del tejido empre-
sarial de la provincia, que se ven
reforzados mediante el asociacio-
nismo y la cooperación.”

Tras el celebrado en Lebrija, el
pasado mes de marzo, y este en-
cuentro en El Ronquillo, la socie-
dad provincial tiene previsto la ce-
lebración de dos foros más de estas
características hasta finales de
año, uno en el municipio de Cons-
tantina y otro en Lora del Río.

Prodetur y la CES celebran un foro en El
Ronquillo para reforzar el asociacionismo
Colaboración empresarial en el territorio. Con la colaboración

del Ayuntamiento, se ha llevado a cabo este encuentro motivacional

Foro sobre asociacionismo empresarial en El Ronquillo.
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Un puente hacia
la recuperación

Un puente hacia
la recuperación

● La festividad de la Hispanidad sirvió para que Sevilla se acercara a los meses previos al
confinamiento por el Covid ● El Alcázar agotó sus 6.000 entradas diarias durante varios días

1

2

REPORTAJE GRÁFICO: JOSÉ ANGEL GARCÍA / AYUNTAMIENTO DE SEVILLA

Álvaro Ochoa SEVILLA

El molesto ruido de las maletas
rodando por la acera es música
celestial para miles de comer-
ciantes de Sevilla. Significa mo-
vimiento y, en esta época pandé-
mica, la tan ansiada recupera-
ción. El puente de la Hispanidad,
que comenzó el pasado viernes y
terminó ayer, 12 de octubre,
Fiesta Nacional de España, ha si-
do un punto de inflexión social y
económico. La relajación de la
medidas contra el coronavirus
ha permitido mayor normalidad,
regresando situaciones que ha-
cía mucho meses que no se da-
ban en la ciudad. Una de ellas, la
parada del autobús del aero-
puerto repleta de viajeros.

Antonio Luque, presidente de
la Asociación de Hosteleros de
Sevilla y Provincia, no oculta su
alegría por la actividad de estos
días: “Estamos muy contentos”.
La celebración de conciertos,
congresos y procesiones han sido
bocanadas de aire para el sector
hostelero, que “está mejor prepa-
rado que antes gracias a los siste-
mas de reserva, que han permiti-
do que el 80% de las mesas estu-
vieran completas con antela-
ción”. Luque cree que “Sevilla es
ahora una ciudad atrayente, a

pesar de estar aún en el nivel 1 de
alerta por el coronavirus”. Una
situación que espera que sea re-
vertida hoy en la reunión del co-
mité de expertos de la Consejería
de Salud de la Junta de Andalu-
cía. El paso al nivel 0 permitiría
eliminar las pocas restricciones
que aún quedan y permitir que
bodas o discotecas puedan fun-
cionar a pleno rendimiento.

El presidente de la patronal
hostelera también sale en defen-
sa del sector a a raíz de “salir to-
das las semanas en los medios de
comunicación por las sanciones
a los incumplidores”, a los que
cifra en un 0,5% del total. Luque
presume de “comportamiento
ejemplar de unos negocios que
son motor de economía, turismo
y empleo” en la provincia. Ade-
más, se muestra “esperanzado
con este otoño y la Navidad, que
ya es una fiesta mayor de la ciu-
dad y temporada alta para la
hostelería”. Tras la “caída del
90% de la facturación durante la
pandemia” recuerda la necesi-
dad de “recuperarse para devol-
ver las deudas contraídas para
salvar los negocios”.

A las buenas sensaciones de
los hosteleros se une la ocupa-
ción hotelera durante estos dí-
as. La estimación, a la espera de
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datos oficiales, es en torno al
90% el sábado, domingo y lu-
nes. También las visitas en el Re-
al Alcázar, que fue visitado el
viernes por más de 4.000 perso-
nas. Un número que aumentó
hasta las 6.000 el pasado sába-
do, cuando a las 12:00 se cerra-
ron las taquillas porque ya no
quedaban entradas. Algo que
también ocurrió el domingo y el
lunes. Ayer la tónica fue similar
en el conjunto palaciego del
centro de la ciudad. Estas cifras
han permitido que se ronde el
medio millón de visitas en lo
que llevamos de 2021.

A la habitual oferta turística
se ha unido este puente otra de
índole cultural. Las Noches en
los Jardines del Real Alcázar y
sus visitas nocturnas teatraliza-
das han estado acompañadas
por la ópera en el Teatro Maes-
tranza, la actuación de Califato
y de Romancero gitano en el Lo-
pe de Vega, un ciclo de jazz en el
Espacio Turina, la nueva pro-
gramación de #TEATReVES y la
continuación del ciclo de con-
ciertos de Icónica, en la Plaza de
España, que se llenó para ver a
SFDK e India Martínez. En
cuanto a la agenda deportiva, se

celebró el Austral Triatlón con
1.400 atletas, la Semana del Ca-
ballo Anglo Árabe y campeona-
tos de taekwondo o kick boxing.
También se ha desarrollado un
programa de ocio alternativo en
horario nocturno en cuatro cen-
tros cívicos repartidos por los
distritos: Entreparques, Cerro
del Águila, Tejar del Mellizo y
Su Eminencia. Y, por último,
dos congresos: Turespaña y un
congreso médico que comienza
hoy, pero que también ha permi-
tido a sus asistentes disfrutar
del puente en Sevilla.

El delegado de Turismo del
Ayuntamiento, Antonio Muñoz,
señaló ayer que “este puente ha
sido determinante para la recu-
peración del sector turístico” y
en este sentido añadió que “Sevi-
lla ha demostrado en esta prime-
ra gran oportunidad tras la pan-
demia que está consolidado co-
mo uno de los grandes destinos”.

Muñoz recordó que “durante
toda la pandemia dijimos que
teníamos que prepararnos para
cuando se abriera de nuevo el
turismo, el destino Sevilla tenía
que estar bien posicionado pa-
ra captar la demanda que se iba
a generar”. Por último, el con-
cejal indicó que “este otoño es
un periodo clave” y que será im-
portante “la financiación nece-
saria a través del plan de gran-
des ciudades, el plan de turismo
sostenible y los fondos euro-
peos de recuperación”.

1. Los veladores de la

Plaza de San Francisco

se llenaron. 2. Una

turista se hace una foto

en la Puerta del Perdón.

3. Copa Federación de

taekwondo en San

Pablo. 4. Los escalones

del Ayuntamiento

sirvieron como bancos.

5. La cola del Alcázar,

uno de los puntos

concurridos. 6. India

Martínez en concierto.

3

4

6

5

La ciudad contó con una
amplia oferta cultural y
deportiva durante este
pasado fin de semana
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El puente del Pilar deja una ocupación hotelera en Sevilla del 90%
original

La Plaza de San Francisco con sus veladores llenos.  

La Plaza de San Francisco con sus veladores llenos.
José Ángel García

El molesto ruido de las maletas rodando por la acera es música celestial para miles de
comerciantes de Sevilla. Significa movimiento y, en esta época pandémica, la tan ansiada
recuperación. El puente de la Hispanidad, que comenzó el pasado viernes y termina el 12 de
octubre, Fiesta Nacional de España, ha sido punto de inflexión social y económico. La
relajación de la medidas contra el coronavirus ha permitido mayor normalidad, regresando
situaciones que hacía mucho meses que no se daban en la ciudad. Una de ellas, la parada
del autobús del aeropuerto repleta de viajeros.
Antonio Luque, presidente de la Asociación de Hosteleros de Sevilla y Provincia, no oculta su
alegría por la actividad de estos días: "Estamos muy contentos". La celebración de conciertos,
congresos y procesiones han sido bocanadas de aire para el sector hostelero, que "está mejor
preparado que antes gracias a los sistemas de reserva, que han permitido que el 80% de las
mesas estuvieran completas con antelación". Luque cree que "Sevilla es ahora una ciudad
atrayente, a pesar de estar aún en el nivel 1 de alerta por el coronavirus". Una situación que
espera que sea revertida hoy en la reunión del comité de expertos de la Consejería de Salud
de la Junta de Andalucía. El paso al nivel 0 permitiría eliminar las pocas restricciones que aún
quedan y permitir que bodas o discotecas puedan funcionar a pleno rendimiento.

La cola del Alcázar ha sido uno de los puntos más concurridos del fin de semana.  
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La cola del Alcázar ha sido uno de los puntos más concurridos del fin de semana. / José Ángel García

El presidente de la patronal hostelera también sale en defensa del sector a a raíz de "salir
todas las semanas en los medios de comunicación por las sanciones a los incumplidores", a los
que cifra en un 0,5% del total. Luque presume de "comportamiento ejemplar de unos negocios
que son motor de economía, turismo y empleo" en la provincia. Además, se "esperanzado con
este otoño y la Navidad, que ya es una fiesta mayor de la ciudad y temporada alta para la
hostelería". Tras la "caída del 90% de la facturación durante la pandemia" recuerda la
necesidad de "recuperarse para devolver las deudas contraídas para salvar los negocios". A
las buenas sensaciones de los hosteleros se une la ocupación hotelera durante estos días. La
estimación, a la espera de datos oficiales, es en torno al 90% el sábado, domingo y lunes.
También las visitas en el Real Alcázar, que fue visitado el viernes por más de 4.000 personas.
Un número que aumentó hasta las 6.000 el pasado sábado, cuando a las 12:00 se cerraron las
taquillas porque ya no quedaban entradas. Algo que también ocurrió el domingo y el lunes.
Ayer la tónica fue similar en el conjunto palaciego del centro de la ciudad. Estas cifras han
permitido que se ronde el medio millón de visitas en lo que llevamos de 2021.
A la habitual oferta turística se ha unido este puente otra de índole cultural. Las Noches en los
Jardines del Real Alcázar y sus visitas nocturnas teatralizadas han estado acompañadas por la
ópera en el Teatro Maestranza, la actuación de Califato ¾ y de Romancero gitano  en el Lope
de Vega, un ciclo de jazz en el Espacio Turina, la nueva programación de #TEATReVES  y la
continuación del ciclo de conciertos de Iconica, en la Plaza de España, que se llenó para ver
a SFDK e India Martínez. En cuanto a la agenda deportiva, se celebró el Austral Triatlon con
1.400 atletas, la Semana del Caballo Anglo Arabe y campeonatos de taekwondo o kick boxing.
También se ha desarrollado un programa de ocio alternativo en horario nocturno en cuatro
centros cívicos repartidos por los distritos: Entreparques, Cerro del Águila, Tejar del Mellizo y
Su Eminencia. Y, por último, dos congresos: Turespaña y un congreso médico que comienza
hoy, pero que también ha permitido a sus asistentes disfrutar del puente en Sevilla.

Las maletas han vuelto a rodar por el centro de Sevilla.  
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Las maletas han vuelto a rodar por el centro de Sevilla. / José Ángel García

El delegado de Turismo del Ayuntamiento, Antonio Muñoz, señaló ayer que "este puente ha
sido determinante para la recuperación del sector turístico"  y que "Sevilla ha demostrado en
esta primera gran oportunidad tras la pandemia que está consolidado como uno de los
grandes destinos". Muñoz recordó que "durante toda la pandemia dijimos que teníamos que
prepararnos para que cuando se abriera de nuevo el turismo, el destino Sevilla tenía que estar
bien posicionado para captar la demanda que se iba a generar". Por último, indicó que "este
otoño es un periodo clave" y que será importante "la financiación necesaria a través del plan
de grandes ciudades, el plan de turismo sostenible y los fondos europeos de recuperación".
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SUSANA ALCELAY 

MADRID 

Engordar la Administración ha sido una 

máxima de las políticas de Pedro Sán-

chez desde que gobierna. Es una de sus 

señas de identidad, junto a la genera-

ción de subsidios, y así lo celebraba la 

ministra de Hacienda, María Jesús Mon-
tero, tras la presentación de las cuen-

tas públicas para 2022. «En tres años la 

oferta de empleo público ha sido un 73% 

superior a la de los seis ejercicios de Ma-

riano Rajoy. Este es un Gobierno que 

apuesta por los servicios públicos de ca-

lidad, el Estado del bienestar, el empleo 

y las personas», aseguraba.  

Nutrir al Estado de empleados es una 

de las políticas que ha figurado en el 

ADN de todos los gobiernos socialistas 

y que ya cuesta al Estado 150.000 millo-

nes, el 12% del PIB, equivalente al peso 

que tuvo el sector público antes de la 

pandemia, y más de lo que España re-

cibirá de los fondos europeos, tal y como 

avanzó ABC.    

De los datos de la EPA se desprende 

que casi el 21,1% del total de los traba-

jadores tiene empleo en una Adminis-

tración Pública y que hay regiones don-

de ese porcentaje roza ya el 30%, como 

es el caso de Extremadura y de Asturias, 

ambas gobernadas por socialistas. Pero 

en esa horquilla hay regiones como Ca-

taluña y Madrid donde los porcentajes 

están por debajo de la media, un 17% en 

ambos casos. Resulta más llamativo el 

caso de la región madrileña, teniendo 

en cuenta, además, que concentra la ma-

yoría de los organismos del Estado. 

La autonomía que dirige Isabel Díaz 

Ayuso vuelve a estar en la diana de Pe-

dro Sánchez, ahora a cuenta de las ins-

tituciones del Estado y de su intención 

de acometer una descentralización. El 
pasado domingo, el presidente llegó a 

pedir «un debate sereno, leal, pero tam-

bién honesto, sobre la necesidad de que 

muchas de estas instituciones públicas 

salgan de la capital de España para fre-

nar la despoblación y equilibrar el de-

sarrollo de los territorios». Esta nueva 

estrategia contra la capital tuvo respues-

ta de la presidenta Díaz Ayuso, que en-

tendió la pretendida descentralización 

como un «ataque frontal contra Madrid» 

y acusó al presidente de generar «odio» 

contra la comunidad.  

Las políticas liberales y de bajos im-

puestos aplicadas en Madrid contras-

tan con el intervencionismo y el alza 

impositiva que aplica el Ejecutivo. Es 

esa libertad económica y el entender 

que debe ser el sector privado el gran 

protagonista de la creación de riqueza 

y empleo el que vuelve a situar a la co-

munidad de Madrid a la cabeza en crea-

ción de riqueza y empleo en España y 

como receptora principal de nuevas in-

versiones. En el último año el PIB regio-

nal ha avanzado casi un 32%, según los 

últimos datos de la contabilidad regio-

nal trimestral del segundo trimestre. 

Evolución que situó a la región 12 pun-

tos por encima del incremento de la eco-

nomía española, que en el mismo perio-

do se apuntó una subida un 19,8%, se-

gún los datos del INE. 

Y lo mismo ocurre con empleo. Los 

datos de Estadística de ese segundo tri-

mestre sitúan la tasa de paro de Espa-

ña en el 17,36%. Madrid está muy por de-

bajo, en el 12,78%, la tasa sobre pobla-

ción activa más baja junto a País Vasco, 

que registra un 10,42%. Son las regiones 

con más paro las que más empleados 

públicos tienen, lo que evidencia que 

los ratios de desempleo serían mayores 

sin ese impulso generador de empleo 
del Estado. Extremadura es uno de esos 

casos, con el mayor peso de la ocupa-

ción pública de España y el paro más 

elevado, con una tasa de casi el 26%. En 

el caso de Asturias, del 15,36%, está tam-

bién por encima de la media, igual que 

ocurre con Castilla y León (25,7%) y La 

Rioja (20,5%). Especialmente llamativo 

es el peso que tiene el empleo público 

en las ciudades autónomas de Ceuta y 

Melilla, un 52,2% y un 57,7%, respectiva-

mente. Y también es llamativo el caso 

de Andalucía, con un porcentaje del 23%, 

el línea con la media, cuando tradicio-

nalmente ha registrador porcentajes 

disparados con gobiernos socialistas.  

El número de empleados públicos 

avanza a paso de gigante en un momen-

to en el que el sector privado aún no ha 

recuperado niveles anteriores a la pan-

demia y cuando la recuperación es to-

davía incierta. Lo avisaba hace unos días 

la CEOE, que pedía prudencia: «Hay 

214.000 funcionarios más que en 2019 

y 61.000 empleos privados menos». 

Más contratos 

Hoy el Gobierno entregará al Congreso 

las cuentas públicas para 2022 en las 
que se incluye un alza del 2% en las nó-

minas para los empleados públicos, lo 

que engordará la factura en unos 3.000 

millones. Además, la tasa ordinaria de 

reposición aumentará hasta el 110% el 

año próximo, lo que significa que por 

cada 100 jubilaciones o bajas se incor-

porarán 110 nuevos funcionarios. Esa 

tasa crecerá hasta el 120% para secto-

res prioritarios y administración local 

y al 125% para las Fuerzas y Cuerpos de 

Seguridad del Estado. La subida que se 

aplicará a los empleados públicos en 

2022 está en línea con la previsión del 

promedio de inflación del Ejecutivo para 

el próximo ejercicio y viene a sumarse, 

además, al fuerte impacto que la des-

viación de los precios, ya en el 4%, ten-

drá en las cuentas públicas.  

El 23% de los ocupados andaluces 
trabajan en la Administración 

∑ Hay regiones donde 
ese porcentaje roza el 
30%, como es el caso 
de Extremadura y 
Asturias

Peso de los asalariados públicos sobre el total del empleo

Fuente: EPA ABC

En porcentaje 17-20

20-25

25-50

Más de 50

Cataluña

17,0

Madrid

17,6

Navarra

18,6

Murcia

19,1

Com. Valenciana

19,3

Baleares

19,8

La Rioja

20,5

País Vasco

20,7

TOTAL
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Cantabria

22,5

Galicia

22,7

Aragón

22,9

Andalucía

23,1

Castilla-La Mancha

24,1

Canarias

25,5

Castilla y León

25,7

Asturias

27,1

Extremadura

28,2

Ceuta

52,2 Melilla

57,7

La comunidad madrileña 
vuelve a estar en la diana de 
Sánchez, que ha anunciado 
que muchas instituciones 
saldrán de la capital

Las cuentas que entrega 
hoy el Gobierno al 
Congreso incluirán un alza 
del 2% en el sueldo de los 
funcionarios para 2022 D
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S. A. 

SEVILLA 

El presidente de la Junta de Andalu-

cía, Juanma Moreno, declaró ayer que 

el suyo es un Gobierno que da «ejem-

plo de transparencia permanente-

mente» y como «una prueba de ello»  

convocará a finales de este mes de 
octubre un Debate del Estado de la 

Comunidad para que los grupos po-

líticos en el Parlamento regional pue-

dan plantear iniciativas. El último 

el Debate del Estado de la Comuni-

dad fue el 7 y 8 de julio, solicitado 

también por el propio Juanma Mo-

reno. Por tanto, en menos de cuatro 

meses someterá dos veces su gestión 

al examen de los grupos de la oposi-

ción, coincidiendo con la negocia-

ción de los próximos presupuestos 

de la Junta de Andalucía, que serían 

los últimos antes de las elecciones 

autonómicas previstas para 2022. 

Moreno y el secretario general del 

PSOE andaluz, Juan Espadas, han 

acercado posturas para facilitar la 

aprobación de las cuentas autonó-

micas que, hasta ahora, habían sali-

do adelante con el apoyo de los di-

putados de Vox.  

«No sé si habrá gobiernos autonó-

micos o Gobierno de España más 

transparentes que el de Andalucía», 

subrayó en declaraciones a los perio-

distas en Madrid antes del desfile por 

el Día de la Hispanidad. Así, pues, 

este debate servirá para que los par-

tidos políticos «puedan plantear ini-

ciativas, cuestionar, criticar al go-

bierno (regional), en definitiva, para 

que de allí podamos sacar conclusio-

nes que nos sirvan para, no solamen-

te terminar de arrinconar la pande-

mia, sino reconstruir toda la econo-

mía y toda la parte social y salir con 

un impulso nuevo en iniciativas y 

proyectos», en palabras de Moreno. 

«Espero que los grupos parlamen-

tarios se tomen en serio ese debate 

y se tomen como un debate construc-

tivo, sereno y positivo para Andalu-

cía», concluyó el presidente.  

Por otra parte, el presidente de la 

Junta de Andalucía, Juanma Moreno 

(PP), destacó ayer, coincidiendo con 

la efemérides de la Hispanidad, que 

éste es un día importante porque se 

celebra «la existencia de un proyec-

to común y compartido, una gran na-

ción que es España, de la que nos sen-

timos todos muy orgullosos», y pidió 

«disfrutarla más, criticarla menos y 

construir entre todo un país donde 

vivir mejor». «Creo que España tie-

ne muchas potencialidades, mucho 

futuro, y lo que tenemos que hacer 

es disfrutarla más», dijo Moreno en 

declaraciones a los periodistas antes 

del desfile en Madrid. 

Moreno irá al segundo Debate de 
la Comunidad en cuatro meses

∑ El pleno parlamentario 
coincidirá con la 
negociación de los 
próximos presupuestos 

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, conversando con José Antonio 

Nieto, Loles López y Marta Bosquet   // J. M. SERRANO

El último Debate sobre el 
Estado de Andalucía fue el 
7 y 8 de julio, y fue 
solicitado también por el 
presidente de la Junta
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R. P.

La Delegación Territorial de De-
sarrollo Sostenible de la Junta en
Sevilla tiene actualmente en pe-
riodo de información pública y
alegaciones la autorización am-
biental unificada y el plan de res-
tauración del proyecto promovi-
do por la sociedad de propósito
específico Minera Los Frailes,
constituida tras resultar el Grupo
México y Minorbis S.L. adjudica-
tarios de los derechos de explota-
ción de la Mina de Aznalcóllar.

En concreto, el Boletín Oficial
de la Junta de Andalucía (BOJA)
publicaba el 29 de septiembre un
acuerdo de la Delegación Territo-
rial de Desarrollo Sostenible para
la “apertura de un periodo de in-
formación pública conjunta” con
relación a la autorización ambien-
tal unificada y el plan de restaura-
ción del proyecto, según un acuer-
do fechado el 15 de septiembre y
recogido por Europa Press.

Merced a dicho acuerdo, has-
ta el 12 de noviembre rige el pe-
riodo de alegaciones para am-
bos aspectos del proyecto. Toda
la documentación figura en un
enlace de la página web de la
Consejería de Agricultura, Ga-
nadería, Pesca y Desarrollo Sos-
tenible: https://www.junta-
deandalucia.es/organis-
mos/agriculturaganaderiapesc
aydesarrollosostenible/servi-
cios/participacion/todos-docu-
mentos/detalle/227920.html.

El pasado mes de marzo, la so-

ciedad Minera Los Frailes anun-
ciaba que para finales de año es-
peraba contar ya con las autori-
zaciones necesarias para el
arranque de la construcción de
las nuevas instalaciones del com-
plejo minero, tras ser declarado
el proyecto como de Interés Pú-
blico Superior (IPS) por la Junta.

La entidad exponía que desde
2015 ha realizado una inversión
acumulada de 40 millones de eu-
ros para la gestión ambiental del
antiguo complejo minero, explo-
tado por Boliden-Andaluza de Pi-
ritas (Apirsa) hasta la gran catás-
trofe medioambiental acontecida
en abril de 1998; y para los traba-
jos preparatorios para la puesta
en marcha del nuevo proyecto.

Las obras de construcción de
las nuevas instalaciones mineras,
según la empresa, “van a suponer
un relevante impulso económico
para Aznalcóllar, su comarca y

Andalucía, con una inversión su-
perior a los 300 millones de euros
y la generación de 1.200 empleos
directos e indirectos de alta cua-
lificación y una estimación de
800 empleos inducidos”.

El alcalde de Aznalcóllar, Juan
José Fernández, viene reclaman-
do precisamente que comiencen
las actuaciones para reavivar la
economía de la zona, pidiendo
que la investigación judicial del
proceso de adjudicación de los
derechos de explotación de la mi-
na a la agrupación empresarial
México-Minorbis, pese a mediar
una oferta económicamente su-
perior por parte de Emerita Re-
sources España, no dé “al traste”
con este proyecto, pues a su en-
tender pesan “intereses” en que
la mina no sea reabierta.

La empresa, en cualquier caso,
defiende que el nuevo proyecto
cuenta con un enfoque integrador

de políticas de economía circular
a través de la reutilización de “ca-
si el 90% del agua de proceso y el
aprovechamiento de las aguas de
contacto previamente acondicio-
nadas”, así como la valorización
de los residuos mineros, lo que
permitirá que no existan presas de
lodos, como aquella cuya fractura
provocó el desastre medioambien-
tal de 1998, uno de los mayores
acontecidos en España.

En la declaración del proyecto
como de Interés Público Supe-
rior, la entidad indicaba que con
la restauración de los pasivos de

la antigua explotación minera
habrá una inversión de más de 50
millones de euros en acciones
medioambientales y más de 60
millones en costes operativos de
los antiguos pasivos.

La entidad Minera Los Frailes
alegaba además que el proyecto,
criticado por los ecologistas al te-
mer nuevos vertidos contaminan-
tes, fue sometido a información
pública en 2019 y entre las ade-
cuaciones derivadas del trámite
de información pública y consul-
tas, “se ha trasladado el punto de
evacuación del agua depurada
originalmente previsto en el río
Agrio, al río Guadalquivir”.

El nuevo punto de evacuación
de aguas depuradas, según la en-
tidad, se realizará en zona marí-
timo-terrestre, con gran capaci-
dad de acogida, a más de 80 kiló-
metros de la desembocadura del
río Guadalquivir.

La autorización ambiental para reabrir
la mina sale a exposición pública

JUAN CARLOS MUÑOZ

La antigua corta minera, con el municipio de Aznalcóllar al fondo.

●Junto al plan de
restauración se
puede consultar
para alegaciones
hasta el 12
de noviembre

La empresa confiaba en
tener los permisos para
final de año, almargen
del proceso judicial

◗ AZNALCÓLLAR
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JAVIER MACÍAS  
SEVILLA 

L
a delegación de Gobernación 

y Fiestas Mayores del Ayunta-

miento de Sevilla ha empeza-

do a perfilar cómo será el mu-

seo de la Semana Santa que pretende 

poner en marcha junto al Consejo de 

Cofradías. Una vez descartada la idea 

de levantar un edificio de nueva plan-

ta en el solar de la Torre de la Plata, el 

delegado Juan Carlos Cabrera planteó 

la opción de que este espacio se ubi-

cara en un convento del Centro de unas 

dimensiones suficientes para acoger 

un gran espacio expositivo que mues-

tre a los sevillanos y, sobre todo, a los 

visitantes, cómo se viven en la ciudad 

los desfiles procesionales, que es una 

seña de identidad que actualmente la 

ciudad es incapaz de vender como 

atractivo turístico más allá de los días 

en los que se celebra la fiesta. La in-

tención del Ayuntamiento es que sea 

un centro de interpretación, alejado 

de los habituales espacios expositivos 

donde mostrar el patrimonio.  

Cabrera ha propuesto al Consejo de 

Cofradías un museo sensorial que su-
ponga una inmersión para los visitan-

tes en los olores, los sonidos, los deta-

lles visuales, el tacto y hasta la expe-

riencia gastronómica de la Semana 

Santa. Para ello, pretende crear una 

fundación o contratar una empresa 

especializada que diseñe un moderno 

habitáculo en el que se pueda proyec-

tar un documental multisensorial, sin 

necesidad de que tenga que estar ges-

tionado por el Consejo de Cofradías, 

que no tiene la infraestructura ni la 

capacidad suficiente para asumir este 

reto, pero que sí logre vincular a las 

hermandades para rellenarlo de con-

tenido, no sólo de enseres, y que pue-

dan obtener un beneficio.  

Fiestas Mayores pretende que ten-

ga una gestión público-privada y cal-

cula que, con un museo de estas carac-

terísticas, los ingresos podrían estar 

entre los seis y los siete millones de 

euros, por lo que las hermandades po-

drían obtener una fuente de financia-

ción para no tener que depender tan-

to de la explotación de la Carrera Ofi-

cial. De hecho, la suspensión de las 

estaciones de penitencia por la pan-

demia en los dos últimos años ha crea-

do un serio agujero económico en las 

cuentas de las hermandades que, in-

cluso, en el caso de las de gloria, algu-

nas han tenido que suspender su sa-

lida procesional al carecer de tesore-

ría suficiente para afrontar los gastos. 

El delegado de Fiestas Mayores ha in-

sistido en las últimas semanas al Con-

sejo de Cofradías para retomar este 

asunto, que se vio reforzado tras el éxi-

to de las exposiciones celebradas du-

rante la pasada Cuaresma.  

El emplazamiento 
El Ayuntamiento insiste en que el mu-

seo debe estar ubicado en un espacio 

apropiado, lo suficientemente gran-

de, y dentro del circuito turístico de la 

ciudad. Según explicó Juan Carlos Ca-

brera a ABC, «un convento es la mejor 
opción» y, de hecho, asegura que el ar-

zobispo emérito, monseñor Juan José 

Asenjo, le llegó a ofrecer una propues-

ta que no se concretó. Actualmente, 

en la capital hay sólo dos monasterios 

desocupados. El primero es el del So-

corro, en la calle Bustos Tavera, que se 

ha quedado vacío después de que las 

monjas concepcionistas franciscanas 

se marcharan a otro convento de la 

provincia ante la escasez de religiosas 

que vivían en el cenobio. Otro espacio 

que se quedó vacío fue la iglesia del 

Sagrado Corazón, regentada hasta el 

mes de junio por los jesuitas de la ca-

lle Jesús del Gran Poder, y que fue le-

gado a la Archidiócesis junto con las 

dependencias del convento que están 

anexas. El Arzobispado rechazó la pe-

tición de la hermandad de los Javieres 

para cedérselo como sede canónica y, 

en su lugar, lo ocupa ahora la delega-

ción de Pastoral de Juventud.Otra op-

ción es que alguna comunidad religio-

sa ceda algunas dependencias, de for-

ma que les reporte un sostenimiento 

económico para su supervivencia. 

Entre los espacios que Fiestas Ma-

yores ha valorado es el convento de 

Santa Clara, desacralizado y propie-

dad del Ayuntamiento, pero que se en-

cuentra más alejado del núcleo turís-

tico de la ciudad. Una vez cerrado el 

sitio, habría que afrontar una rehabi-

litación para que pueda cumplir con 
los requisitos de un museo de última 

generación. «Debe tener un relato, no 

una simple exposición de enseres, por-

que eso sería un fracaso. Debemos oler 

a incienso, escuchar las bandas... una 

película sensorial», explica Cabrera. 

Allí, junto a la sala de proyecciones, 

pretende que se instale también una 

tienda y otra sala de exposiciones tem-

porales que acogiera muestras de pa-

trimonio e historia con un programa 

determinado. Además, propone que 

se cree un centro de documentación 

digitalizado al que se trasladen los ar-

chivos de las hermandades que así lo 

necesiten, y que sirva también para el 

estudio y la investigación.  

No obstante, el delegado deja claro 

que su papel es de impulsor y media-

Fiestas Mayores 
planea un museo 
sensorial para la 
Semana Santa
∑ La delegación de Juan Carlos Cabrera 

propone al Consejo que un convento 
acoja un centro de interpretación   

∑ La idea es que reciba exposiciones 
temporales y un centro de 
documentación para las hermandades

Antonio Casado posa en la Caja Santa de las Setas  // JUAN FLORES

L
a vinculación de las 

hermandades con ese 

futuro museo senso-

rial de la Semana Santa es 

la base sobre la que reposa 

el éxito de esa iniciativa per-

sonal de Juan Carlos Cabre-
ra. El delegado de Fiestas 

Mayores deberá usar la 

mano izquierda para que la 

gestión público-privada del 

museo no descarrile en un 

contexto pospandémico en 

el que algunas hermanda-

des de gloria que han ten-

dio que suspender salidas 

por problemas de tesorería.

Compromiso

ADRIANO

El Consejo de Cofradías 
apoyará la idea cuando se 
defina el proyecto y se lo 
planteará tras la Semana 
Santa de 2022D
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dor, pero que deben ser las herman-

dades quienes lideren el proyecto, que  

«sería bueno para la ciudad y para las 

cofradías, ya que supondría dar a co-

nocer la Semana Santa a los turistas 

y una fuente de financiación que pue-

de ir a una obra social que también re-

dunda a la ciudad». Asimismo, añadió 

que «no es normal que una ciudad 

como Sevilla no tenga un centro de in-

terpretación de su Semana Santa».  

Por su parte, el Consejo no ve con 

malos ojos la idea y estaría dispuesto 

a llevarla a cabo, pero entiende que no 

es el momento debido a la situación 

que se están viviendo las hermanda-

des por la pandemia. La institución 

prefiere ser prudente y esperar a que 

se celebre una Semana Santa norma-

lizada y plantear un proyecto serio 

donde se tenga por delante un edifi-

cio, una propuesta económica y un 

contenido que sea lo suficientemente 

atractivo para que la idea no muera 

como hicieron todos los proyectos an-

teriores.D
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J. MACÍAS 
SEVILLA 

Sevilla ya tuvo un museo de la Sema-

na Santa hace ya casi 60 años. En 1965, 

el cardenal Bueno Monreal bendijo 

las tres salas expositivas que el Hos-
pital de los Venerables adaptó para 

que acogieran muestras fijas y tem-

porales del patrimonio cofradiero. 

Contó con más de 200 piezas y allí se 

pudieron contemplar enseres de pri-

mer nivel cedidos por las hermanda-

des que, no obstante, fueron perdién-

dole el interés hasta que la idea aca-

bó fracasando en menos de cinco 

años. La intención era mostrar el pa-

trimonio que las propias hermanda-

des no podían lucir en sus casas de 

hermandad, y que de esta forma el tu-

rismo pudiera también conocer cómo 

era la Semana Santa. Pero tampoco 

contó con una respuesta aceptable 

por parte de los sevillanos y los visi-

tantes.  

Pese a los intentos de revitaliza-

ción, con conciertos o muestras tem-

porales, el museo de la Semana San-

ta cerró sus puertas en 1976. Desde 

entonces, ha sido un viejo anhelo de 

la ciudad la recuperación de un espa-

cio apropiado, aunque nunca las her-

mandades han ido de la mano para 

conseguirlo, pese a que no han sido 

pocos los intentos del Consejo de Co-

fradías. 

Lo más cerca que se ha estado de 

crear un nuevo museo fue bajo la pre-

sidencia de Adolfo Arenas, que nego-

ció con Juan Ignacio Zoido la cesión 

de la iglesia de San Hermenegildo, 

cuyo coste de la restauración era ina-
sumible para las hermandades. Su 

sucesor, Carlos Bourrellier, recuperó 

la idea y pactó con Juan Espadas, en-

tonces en la oposición, la adaptación 

del edificio de Peyré en la calle Fran-

cos. Tampoco fructificó. A partir de 

ahí, se fue desinflando esta vieja as-

piración pese a plantear sedes como 

Santa Rosalía, el Garaje Laverán de 

Baños o San Clemente. Lo último fue 

la propuesta del propio Juan Carlos 

Cabrera para construir un edificio en 

la Torre de la Plata, para el que inclu-

so había una propuesta en firme de 

los mismos promotores del Jardín de 

las Cigarreras, pero que se ha descar-

tado para evitar un problema con los 

conservacionistas y por el escaso in-

terés de las cofradías. 

Ahora, en plena búsqueda de un 

espacio adecuado, también se descar-

ta que se pueda instalar en los Baños 

de la Reina Mora —donde en estos 

días se expone el tesoro de las her-

mandades de gloria— y también San 

Hermenegildo, que debe afrontar en 

breve la rehabilitación.  

Mientras tanto, hermandades como 

la Macarena, la Esperanza de Triana, 

el Cachorro y el Gran Poder tienen ya 

un museo propio donde exponen su 

patrimonio. Sin embargo, la mayoría 

sigue teniéndolo oculto de la vista del 

gran público. 

Los Venerables, el 
precedente que acabó 
en fracaso estrepitoso

∑ En 1965 se creó un 
espacio que apenas 
duró un lustro por el 
desinterés de la ciudad  

La falta de interés de las 
cofradías, que dejaron de 
ceder enseres, propició el 
cierre del museo 

Lugares como San 
Hermenegildo, Peyré o la 
Torre de la Plata se han 
descartado como opciónD
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STELLA BENOT SEVILLA 

L
a incontestable victoria 

que obtuvo en las prima-

rias ha permitido a Juan 

Espadas hacer una tran-

sición en el PSOE anda-

luz a su estilo sin tener 

que consultar a nadie. Ha decidido —con 

éxito, eso es indudable— gestionar la 

salida de Susana Díaz, ha decidido la 

dirección del grupo parlamentario y ha 

decidido que lo mejor para Andalucía 

(y para el PSOE y tal vez también para 

su proyección personal) es negociar las 

cuentas con el Gobierno de las dere-

chas. 

No tiene Ejecutiva Regional, ni 

ha reunido a ningún otro órga-

no —Comité Director, Inter-

parlamentaria— por el pe-

ríodo de interinidad. Y mu-

chos militantes y cargos 

socialistas comprenden 

que deben esperar hasta 

el 6 y 7 de noviembre en 

Torremolinos donde 

el Congreso Regio-

nal podrá fin a una 

etapa. 

Destacados 

cargos consul-

tados por ABC detallan que ya se ha su-

perado la etapa de las primarias y que 

todos están en «buena disposición» 

para trabajar con el objetivo de recu-

perar el Gobierno en Andalucía. Pero 

también recuerdan que hay mucho que 

trabajar porque hay varios frentes abier-

tos.  

El poder provincial 
En los pocos meses que lleva como se-

cretario general, Juan Espadas ha olvi-

dado que hay secretarios generales en 

las ocho provincias, que todos ejercen 

sus competencias orgánicas y que la 

mayoría de ellos está bastante descon-

tento con el papel que se les ha 

asignado. Uno de los movi-

mientos internos que más erosionó a 

Susana Díaz fue la falta de diálogo in-

terno. Ella encarnaba la política del or-

deno y mando, y los afiliados y cuadros 

socialistas sólo lo aguantaron lo im-

prescindible. En las primarias votaron 

cambio y, aunque a muchos no les con-

vencía Juan Espadas, apostaron por él 

para dar un nuevo aire al PSOE. 

Ahora debe demostrarlo. El secreta-

rio general se enfrenta a los ocho con-

gresos provinciales que se celebrarán 

en diciembre (11 y 12 en Almería, Gra-

nada, Jaén y Málaga, y la semana si-
guiente en Cádiz, Córdoba, Huelva y Se-

villa) con un partido dividido. El día 

después del Congreso Regional, el 8 de 

noviembre, se abre el plazo para pre-

sentar las candidaturas a secretario ge-

neral o, lo que es lo mismo, para abrir 

la caja de los truenos. 

Aunque en realidad ya se ha abier-

to. Porque Juan Espadas se ha visto for-

zado a convocar formalmente los con-

gresos provinciales con el único obje-

tivo de cerrar los censos. En algunas 

provincias se estaban produciendo afi-

liaciones masivas por los diferentes 

bandos que se van a enfrentar por el 

poder orgánico. Había muchas tensio-

nes, mal ambiente e incluso denuncias 

que iban a llegar directamente a Espa-

das, que no tiene número dos ni nadie 

que haga frente a estos fuegos.  

Que la borrasca iba a llegar por la 

provincia de Cádiz era algo más que 

previsto. Allí había dos plataformas de 

apoyo a Espadas en las primarias que 

ni siquiera se hablaban, además de los 

partidarios de Susana Díaz. La distan-

cia se ha aumentado con la elección de 

delegados al Congreso Federal del pró-

ximo fin de semana. Cádiz ha sido la 

única provincia que ha presentado dos 

listas, aunque ha ganado (por poco) la 

de la presidenta de la Diputación y ac-

tual secretaria provincial, Irene García. 

Lo malo han sido los movimientos pos-

teriores, García ha cesado a dos aseso-
res del ente provincial porque apoya-

ron a Ruiz Boix, el alcalde de San Ro-

que. Todo, claro, mirando el congreso 

provincial que es donde se enmarcan 

todas estas disputas internas. 

El cruce de acusaciones ha sido ele-

vado y duro y ha intervenido hasta la 

secretaria de Organización, Araceli Mae-

se, a quien, por cierto, Juan Espadas ha 

situado en el puente de mando del gru-

po parlamentario. 

«Cádiz herzegovina» en palabras de 

Manuel Jiménez Barrios, exvicepresi-

dente de la Jun-

 Juan Espadas ya ha pasado su momento dulce y ahora 
tiene que enfrentarse con la realidad: debe reconstruir  el 
PSOE andaluz en las provincias . Y sabe que no hay paz 

Una borrasca 
que entra por 
Huelva y Cádiz

Francisco Reyes, secretario 

general de Jaén; Verónica Pérez, 

secretaria provincial de Sevilla 

e Irene García, secretaria 

provincial de Cádiz. Reyes 

tiene más opciones de 

continuar pero ni Pérez ni 

García cuentan apenas con 

opciones de mantenerse en 

sus puestos // FOTOS: JUAN 

FLORES / EFE/A. 

CARRASCO RAGEL
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ta quien también tiene cosas que decir 
en esta lucha interna como otros mu-
chos susanistas. Además, el clan de Al-
calá también tiene a su candidato, Ja-
vier Pizarro, alcalde de Alcalá de los Ga-
zules e hijo de Luis Pizarro. Lo curioso 
es que, a pesar de que aquella etapa pa-
rece superada, hay muchos partidarios 
de su candidatura. ¿Tendrá un hueco 
en la Ejecutiva Regional? 

Todavía hay otro frente más. Parece 
que el candidato de Espadas para go-
bernar el PSOE gaditano es el alcalde 
de Rota, José Javier Ruiz Arana. Sería el 
tapado que llegaría para poner paz. 

Por Huelva también hay tormenta. 
La gestora que preside María Luisa Fa-
neca (de la Ejecutiva Federal hasta el 
próximo domingo) parecía tener su su-
cesora natural en Maru Limón, la alcal-
desa de San Bartolomé de la Torre y pre-
sidenta de la Diputación, pero el alcal-
de de Huelva, Gabriel Cruz, quiere dar 
el paso. Sus relaciones con Espadas son 
buenas, la pregunta es en si podría re-
armar el partido en una provincia en la 
que el PSOE siempre ha sido hegemó-
nico. 

Dos claves 

Hay dos provincias claves que servirán 
para medir si el secretario general de 
los socialistas andaluces ha logrado 
afianzarse en el poder y atraerse al 40% 
de los militantes que no lo apoyaron en 
las primarias. 

La primera es Jaén. Francisco Reyes 
es un secretario general todopoderoso 
y su papel ha sido clave para el triunfo 
de Espadas y la marcha de Susana Díaz. 
Ángeles Férriz (del mismo tronco que 
Reyes) es la portavoz parlamentaria y 
la número dos de facto del partido. Pero 
hay algunos movimientos que piden 
cambio porque Francisco Reyes lleva 
mandando desde el año 2010, tras he-
redar el poder de Gaspar Zarrías. Mu-
chos militantes jiennenses entienden 
que el discurso de Espadas se cae si no 
hay cambios en esta provincia. Claro 
que los partidarios del actual líder de 
Jaén están muy consolidados en toda 
la provincia.  

Algo similar le pasa a Sánchez Te-
ruel en Almería, la provincia donde 
ganó Susana Díaz en las primarias y 
que podría mantener a este secreta-
rio general. Pero habrá batalla, o acuer-
do, porque Indalecio Gutiérrez está 
pendiente de dar el paso. 

La otra provincia es Sevilla. Preci-
samente la de Espadas. Verónica Pé-
rez ha anunciado que volverá a pre-
sentarse a la Secretaría Provincial y 
aunque sus posibilidades de repetir 
son casi nulas, siempre queda abier-
ta la puerta de la integración. La rea-
lidad es que Javier Fernández, alcal-
de de La Rinconada, ha estado ejer-
ciendo como secretario general de 
hecho en la confección de las listas al 
Congreso Federal. Muchas voces apun-
tan a que será el elegido pero hay otras 
alternativas. Carmen Tovar, portavoz 
de Hacer más PSOE, una corriente cla-
ve en la salida de Susana Díaz, tam-
bién quiere liderar el partido, aunque 
su esfuerzo se le podría compensar de 
otra manera... ¿la Diputación en el fu-
turo?
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Me pido el metro de Madrid
Ramón Reig  •  original

Ahora que Madrid empieza a estar en liquidación por reforma y descentralización me pido su
metro para Sevilla. En Madrid se puede vivir como un topo perfectamente, sin agobios de
tráfico. Cuando yo buscaba casa para establecerme en Getafe porque había sido invitado a
trasladarme a la Universidad Carlos III que está allí, algunos de mis colegas llegaban a
aquella universidad quejándose del tráfico y es que vivían por el norte de la capital de
España, que queda más fino, y acudían a la universidad en sus vehículos. Me llamaba la
atención tanta queja porque con venirse en metro cambiando de líneas y en los cercanías era
suficiente y servía para hacer ejercicio y ver palpitar la ciudad. Hasta te las puedes aviar
viviendo en Sevilla y yendo a dar clases en Madrid si te concentras las horas de clase en
unos días y agarras ese tren de cercanías que se llama AVE, lo que pasa es que al final
cansa mucho y tampoco podemos los funcionarios vivir tan lejos de nuestros curres.
El metro de Sevilla ya tenía que estar construido entero desde hace no sé cuántos años. En
Madrid te taladran un túnel en un santiamén, hay proyectos de obras que tardan en Sevilla
veinte y treinta años, fíjense en el tranvía de Alcalá de Guadaíra que cada vez que leo algo
sobre él a estas alturas ya me harto de reír por no llorar, qué sería de nosotros sin Europa y
sin Madrid, a lo peor tendríamos que ir a las playas de Huelva o de Cádiz por las carreteras
que yo conocí de niño y joven, por una de ellas se iba a Madrid también, a veces detrás de
un camión y de otro no sé cuánto tiempo para poder adelantarlos y que no te pillara la
Guardia Civil en un cambio de rasante. Tuve un amigo que lo hacía y cuando le llamábamos
la atención para que evitara jugarse la vida nos contestaba que por qué narices la Guardia
Civil siempre se situaba al final del cambio de rasante en lugar de colocarse al principio para
evitar desgracias.
Pues en Madrid, desde los años 70 hasta ahora, así, que me acuerde de pronto, he visto
cómo han alargado y cerrado varias líneas de metro, cómo han levantado varias conexiones
entre Atocha y Barajas, cómo han soterrado la M-30 que es una pasta gansa de las buenas,
cómo han creado la T-4 en Barajas, cómo se sacaron de la manga una estación sólo para
AVEs y hasta me acuerdo de aquel scalextric horrible con el que te topabas nada más salir de
Atocha, al que derribaron y reorganizaron el tráfico de la zona. Y todo sin tener que poner de
pretexto una expo en 1992 para luego abandonarnos y llevarse el dinero para los metros de
Valencia y Bilbao y dejarnos aquí con una sola línea chiquita pero matona porque hasta le
dan premios aunque a mí un metro no me parece metro hasta que la gente no se cuela de un
salto, como en París, las paredes estén pintarrajeadas y huela a orines. Nuestra línea de
Sevilla es muy pulcra y la gente aún no se ha desprendido de la pachorrera de las pequeñas
ciudades sin metro ni grandeza, no es raro que alguien vaya en medio de las escaleras y no
como ocurre en el metro de Londres donde unos carteles te están avisando continuamente que
te arrimes a un lado por las escaleras automáticas, algunas de las cuales son tan enormes y
empinadas que parece que te van a llevar con Julio Verne al centro de la tierra.
Andalucía ya está bastante descentralizada: el TSJA por un lado (Granada), la filmoteca por
otro (Córdoba), el Centro Andaluz del Flamenco por otro (Jerez), el Centro Andaluz de las
Letras por otro (Málaga), las ciudades de la Justicia por varios (Málaga, Almería, Córdoba), ¿la
presidencia por otro? Porque no está en Málaga físicamente pero sí están físicamente los
malagueños en su cima. En fin, este reparto para que nadie se enfade demuestra que no
existe Andalucía sino las Andalucías, porque, aunque tengamos organismos dispersados fuera
de la capital, ni aun así han cesado las críticas, envidias y odios contra Sevilla, de manera
que yo me pido el metro de Madrid para Sevilla y las otras siete provincias que le demanden
lo que quieran a la capital del reino. A este paso puede que lleguemos a formar la
Confederación Ibérica de Aldeas Independientes (CIAI). Con un gobierno online.
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

Varias asociaciones que conforman la 
plataforma Planuente, que propone la 
recuperación del puente de Alfonso 
XIII entre la antigua Tabacalera y el pa-
seo de las Delicias, han presentado ante 
el Ayuntamiento una serie de alegacio-
nes al proyecto de reurbanización de 
los terrenos de Altadis oponiéndose a 
la instalación de una pasarela peato-
nal de nueva construcción. En uno de 
los escritos se hace referencia a los cos-
tes que tendrían ambas posibilidades. 
Existe un presupuesto de la propia Ge-
rencia de Urbanismo fechado en 2002 
sobre el desembolso que acarrearía el 
traslado y la recuperación del puente 
de hierro en San Jerónimo, que sería 
de 6.242.242,24 euros. Desde la asocia-
ción Planuente entienden que la «di-
ferencia es mínima» respecto al pro-
yecto presentado por KKH, que tiene 
estimado en principio un coste para la 
instalación de la nueva pasarela pea-
tonal de 4.500.000 euros. 

Es decir, instalar el puente de hie-
rro sería un 27% más caro que la nue-
va pasarela aunque, según la platafor-
ma conservacionista, el emplazamien-
to que se propone ahora está más 
próximo, con lo que se ahorraría cos-

te para trasladar la estructura. «Si am-
bos precios se comparan, se podrá ar-
gumentar que sale mas económico la 
pasarela de nuevo diseño, y para el 
caso en que no hubiera sobrecostes, 
que siempre suele haberlos. Sin em-
bargo, si comparamos ambas cantida-
des, podremos apreciar que la diferen-
cia existente asciende a nada más que 
1.742.242,24 euros. Tal cantidad es mí-
nima y prácticamente insignificante 
para una ciudad como Sevilla, que in-
cluso podría quedar corregida por au-
mento en el coste de la pasarela pea-
tonal de nueva creación, habida cuen-
ta de que la cifra de 4,5 millones es una 
mera estimación carente de cálculos 
ciertos, a diferencia del presupuesto 
contemplado para la reconstrucción 
del puente de hierro en San Jerónimo», 
señalan en las alegaciones. 

Por otro lado, recuerdan que el pro-
pio alcalde, Juan Espadas, en noviem-
bre de 2020, argumentó que son va-
rias las administraciones que habrían 
de contribuir. «1,742 millones de eu-
ros (ni dos millones), entre el Puerto 
de Sevilla —principal obligado y bene-
ficiario comprometido—, el Ayunta-
miento, la  Junta de Andalucía y el in-
versor privado», exponen. 

Por eso, no entienden «el hecho de 

no valorar esta cuestión en una ciu-
dad que tiene otras muchas obras con 
sobrecostes de varios millones de eu-
ros» y aseguran que «llevaría sospe-
chas de que pudiera haber otros in-
tereses, contrarios a la ciudad y al in-
terés general, que pesan en las 
personas que pudieran tomar las de-
cisiones contrarias a recuperar este 
histórico puente de la ciudad y sus 
habitantes». 

«Sin precipitación» 
La plataforma, en su batería de alega-
ciones al proyecto de modificación del 
PGOU para la reurbanización de la fá-
brica de tabacos, asegura que la recu-
peración del puente de hierro «no es 
incompatible» con el proyecto de KKH, 
que eso sí tendría que descartar la 
construcción de la pasarela proyecta-
da por el prestigioso ingeniero Michel 
Virlogeux. Asimismo, exponen que no 
queda justificado en los informes de 
Urbanismo la no recuperación del 
puente que hoy se encuentra abando-
nado en los muelles del puerto junto 
a la avenida de Las Razas y al que ca-
lifican como «una obra de ingeniería 
única en toda España». 

Por ello, piden al Ayuntamiento que 
defina claramente si quiere recuperar 
o no la infraestructura, ya que el alcal-
de se mostró partidario hace un año y 
públicamente no ha desechado la idea, 
aunque ha presentado otra propues-
ta bien distinta. La plataforma, que 
cuenta con el apoyo del resto de fuer-
zas políticas de la oposición, pide que 
no se tome una medida precipitada.

Instalar el puente de hierro cuesta 
un 27% más que la nueva pasarela

∑ Un grupo de 
asociaciones presenta 
alegaciones para 
recuperarlo en Altadis

El puente de hierro sigue abandonado en el muelle del puerto junto a la avenida de Las Razas  // ROCÍO RUZ

Los conservacionistas 
creen que los 1,7 millones 
de diferencia es una 
cantidad «mínima» para  
varias administracionesD

is
tr

ib
ui

do
 p

ar
a 

C
O

N
F

E
D

E
R

A
C

IÃ
�

N
 D

E
 E

M
P

R
E

S
A

R
IO

S
 D

E
 S

E
V

IL
L

A
 *

 E
st

e 
ar

tí
cu

lo
 n

o 
pu

ed
e 

di
st

ri
bu

ir
se

 s
in

 e
l c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 52

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 13/10/2021

 España

 11 945 EUR (13,809 USD)

 269,84 cm² (43,3%)

 4173 EUR (4824 USD) 

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Mientras la Sociedad Estatal de Par-
ticipaciones Industriales (SEPI) de-
cide si rescata a Abengoa inyectán-
dole 249 millones de euros, su filial 
Abenewco1 negocia la venta de una 
de sus UTE que actúa en el extran-
jero para poder ganar liquidez y pa-
gar las nóminas, según ha podido 
saber ABC. La venta de esa UTE es-
taría pendiente del visto bueno del 
país donde presta sus servicios 
Abengoa. 

La falta de tesorería de Abe-
newco1, la filial que concentra el ne-
gocio y los pocos activos que le que-
dan a la multinacional, le ha impe-
dido completar el pago de las últimas 
nóminas de sus 13.500 empleados, 
2.500 de ellos en Andalucía. En es-
tos momentos, la compañía adeuda 
a los trabajadores la extra de julio, 
así como un parte de la nómina de 
septiembre, han confirmado fuen-
tes sindicales.  

El pago de las nóminas supone un 
desembolso de algo más de 4 millo-
nes de euros mensuales, por lo que 
la venta de una UTE podría suponer 
para Abengoa un balón de oxígeno 
de varios meses en tanto se fragua 
su rescate por parte de la SEPI, una 
condición impuesta por el fondo es-
tadounidense TerraMar Capital para 
comprar parte de esa filial e inyec-
tarle liquidez. La ayuda de la SEPI 
está pendiente del informe que es-
tán elaborando para el Gobierno  

PKF Attest y a Grant Thornton. Para 
hacer caja, la multinacional ya puso 
a la venta a principios de 2021 cin-
co activos en India, Argelia, Ghana 
y Sudáfrica, con los que esperaba 
obtener liquidez, toda vez que el gru-
po adeuda unos 6.000 millones de 
euros a sus proveedores comercia-
les y acreedores.  

Una de las plantas de ciclo com-
binado gas-solar que puso a la ven-
ta es la de Hassi R’Melly, que opera 
desde julio de 2011 en Argelia. Se tra-
ta de una planta híbrida con una po-
tencia de 150 MW (megavatios), que 
ocupa un campo solar de 180.000 
metros cuadrados. Además, Aben-
goa tiene a la venta  una planta de-
saladora de agua de mar en la India, 
de ósmosis inversa y con una capa-
cidad de tratamiento de 100.000 me-
tros cúbicos por día.   

En Acrra, Ghana, tiene a la venta  
la primera planta desaladora en el 
oeste de África, con capacidad para 
producir 60.000 metros cúbicos de 
agua potable al día para abastecer 
a 500.000 residentes. En Sudáfrica 
tiene a la venta las plantas termoe-
léctricas Khi Solar One, con 50 MW, 
y Xina Solar One, de 100 MW. 

El activo más valioso 
El 7 de enero de 2021, Abengoa per-
dió su activo más valioso, la planta  
de cogeneración A3T de México, va-
lorada en 800 millones, tras ejecu-
tar el banco Santander una opción 
de compra que tenía sobre la empre-
sa propietaria. accionistas de la Com-
pañía A3T Luxco 2, que depende de 
Abenewco1, recibió la notificación 
por parte del Banco Santander de 
su intención de ejercitar la opción 
del 99,99% de la sociedad, firmada 
en 2019 como tenedor del Bono A3T 
Convertible. 

Abengoa negocia la 
venta de una UTE para 
pagar las nóminas

∑ El abono de los 
sueldos de 13.500 
empleados alcanza los 
4 millones cada mes

Abengoa opera desde 2011 la planta de ciclo combinado en Argelia  // ABC
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S. A. SEVILLA 

En mayo de 2021, la portavoz adjun-
ta y secretaria general del grupo Vox 
en el Congreso de los Diputados, Ma-
carena Olona, publicó en su perfil de 
Twitter: «Amo Andalucía pero no voy 
a ser candidata a la Junta». Ayer mar-
tes parecía haber cambiado de opi-
nión y, a preguntas de los periodistas 
sobre si le gustaría ser cabeza de lis-
ta de su partido en las elecciones au-
tonómicas de Andalucía, previstas en 
2022, dijo que, «como para cualquier 
persona, sería un privilegio poder en-
cabezar esa candidatura como no pue-

de ser de otra manera porque es un 
privilegio poder ayudar a servir al 
pueblo andaluz» 

Así se pronunció tras un acto ce-
lebrado en Sevilla por el Día de la His-
panidad, donde explicó que su pre-
sencia en actos en Andalucía «no es 
algo que sea novedoso», puesto que 
como diputada en el Congreso por la 
provincia de Granada prometió tra-
bajar por ellos, desvinculándolo de 
que vaya a ser la candidata. 

«No estamos en este momento en 
la elección del candidato y no me cabe 
la menor duda que cuando llegue el 
momento, que será cuando se convo-
quen las elecciones andaluzas, se ele-
girá a la persona más idónea para re-
presentar los intereses de los anda-
luces en España y de España en 
Andalucía», subrayó la parlamenta-
ria del partido de Santiago Abascal.

Olona dice ahora que sería un 
privilegio liderar la lista de Vox

ELECCIONES A LA JUNTA DE ANDALUCÍA

Macarena Olona  // MANUEL GÓMEZ

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



La legislación, a debate en el XVI Symposium de Sanidad Vegetal
original

Carlos León, coordinador del symposium y vicepresidente del Coitand.

Las normativas más recientes en materia de sanidad vegetal, la problemática fitosanitaria
derivada de la aparición de nuevas amenazas y en cultivos emergentes, así como la
percepción ciudadana sobre la producción de alimentos, serán los pilares fundamentales sobre
los que pivotará la agenda de debate del 16º Symposium Nacional de Sanidad Vegetal, que
organiza el Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Agrícolas de Andalucía Occidental  (Coitand).
Por fin se celebrará de forma presencial y tendrá lugar entre el 9 y 11 de febrero de 2022  en
Sevilla, con el patrocinio del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y la Consejería de
Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía.

Inauguración del 15º Symposium Nacional de Sanidad Vegetal.  
Inauguración del 15º Symposium Nacional de Sanidad Vegetal.

El primero de los ejes de debate será el del ámbito normativo. Según explica el coordinador
del Symposium, y vicepresidente del Coitand,  Carlos León, “el control y registro de todas las
operaciones de insumos y movimiento de material vegetal no solo persiguen un fin de
cumplimiento de la sostenibilidad a la que estamos obligados, sino que tiene implicaciones
económicas y profesionales, y que es necesario hacer confluir para simplificarlo y hacerlo más
efectivo y transparente”.
El segundo debate, que tendrá un carácter más técnico, abordará la problemática fitosanitaria
específica, sobre todo en cultivos emergentes, y también la aparición de nuevas  amenazas
fitosanitarias  para las que cada vez los productores tienen menos herramientas disponibles,
“por lo que para lograr un control efectivo de las mismas va a ser necesario un mayor
conocimiento y formación por parte de los asesores”, asegura León.
También habrá cabida para todas aquellas prácticas indirectas y técnicas de control de plagas
y enfermedades  “que cada vez son más necesarias y que complementan el control y

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 97 793

 330 128

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 12/10/2021

 España

 5 646 EUR (6,526 USD)

 2247 EUR (2597 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/agr_andalucia/i-d-i/legislacion-XVI-Symposium-Sanidad-Vegetal_0_1618638800.html

«-- Volver al índice

https://www.diariodesevilla.es/agr_andalucia/i-d-i/legislacion-XVI-Symposium-Sanidad-Vegetal_0_1618638800.html
https://www.diariodesevilla.es/agr_andalucia/i-d-i/Sanidad-Vegetal-disenando-cultivos-futuro_0_1519348635.html
https://www.diariodesevilla.es/2021/06/04/agr_andalucia/i-d-i/Inauguracion-Symposium-Nacional-Sanidad-Vegetal_1580252903_139566832_313x182.png
https://www.diariodesevilla.es/agr_andalucia/i-d-i/Symposium-Nacional-Sanidad-Vegetal-febrero_0_1580243857.html
https://www.diariodesevilla.es/agr_andalucia/i-d-i/Sanidad-Vegetal-disenando-cultivos-futuro_0_1519348635.html


prevención en materia fitosanitaria, como son la mejora vegetal o el uso de las nuevas
tecnologías”, detalla el coordinador del Symposium.

Producción de alimentos
Por último, en las jornadas de trabajo se abordará la necesidad de trasladar a la ciudadanía
una imagen real y segura de cómo afectan los productos fitosanitarios en la producción de
alimentos.
“La forma de cómo es percibida por la sociedad el sector primario de la producción de
alimentos, y de cómo la estrategia Farm to Fork´ pretende, entre otros objetivos, cambiar esa
percepción, debe estar muy unida al papel fundamental que tiene que jugar el Asesor como
Médico de las Plantas”, concluye Carlos Léon.
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El 81% de andaluces ya cuenta con una vacuna, con casi 7.700 dosis en un día
original

Vehículo para el cribado de covid-19. EP

Andalucía ha administrado hasta este lunes 11 de octubre un total de 12.893.622 dosis de la
vacuna contra la Covid-19 --7.697 más en 24 horas--, y un total de 6.718.609 andaluces
cuentan con la pauta vacunal completa --4.841 más--, mientras que 6.858.686 ya tienen al
menos una dosis.
Según indica el parte de la Junta de Andalucía, con estas cifras la región tiene al 79,3% de la
población con la pauta vacunal completa, y al 90,1% de los mayores de 12 años, mientras que
el 81% de la población y el 92% de los mayores de 12 años ha recibido la primera dosis.
Además, de las 7.451.975 personas incluidas en la población diana, según los datos del
Instituto Nacional de Estadística consolidado a enero 2020 y confirmados a Europa Press por
la Consejería de Salud y Familias, ya se han vacunado con una dosis 6.856.021 andaluces,
por lo que todavía faltan 595.954 personas por inocular en la región.
En base a los datos del Plan Estratégico de Vacunación de la Consejería, "el 100%" de los
andaluces mayores de 60 años cuentan con las dos dosis de la vacuna. En cuanto al resto de
grupos de edad, el grupo de las personas de 50 a 59 años se encuentra al 95,3% en relación
a la pauta vacunal completa; de 40 a 49 años, el 90,5% al menos una vacuna y el 89,1%
completa; de 30 a 39 años, el 81,7% tiene al menos una dosis y el 79,1% las dos; de 20 a 29
años, el 82,6% tiene una dosis y el 79% la pauta completa; de 12 a 19 años, el 87,8% tiene al
menos una dosis y el 84,4% ha completado la pauta.
Por provincias, en Sevilla se han administrado 3.003.540, y 1.566.558 personas han
completado ya la pauta de la vacuna, mientras que en Málaga el total de dosis asciende hasta
el momento a 2.444.350, y las personas con ambas inyecciones ya inoculadas son 1.261.050.
En Cádiz son 1.928.348 las vacunas administradas y las personas con la pauta completa
suman 1.000.672; en Granada, 1.402.039 las administradas y 739.015 las personas con la
pauta completa; y en Córdoba, 1.240.048 las dosis administradas y 642.738 las personas con
la pauta completa de la vacuna.
El total de dosis administradas en Almería es de 1.099.843 y 571.870 personas han
completado la pauta; en Jaén es 986.929, con 517.337 personas con la pauta completa; y, en
Huelva, 788.525 son las dosis administradas y 419.369 los inmunizados.
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Sevilla, en el calendario del HSBC World Rugby Sevens Series
2022
original

El cartel hecho público por World Rugby con las fechas del máximo torneo de Seven. / M.G.

El calendario del mayor evento mundial del rugby en su especialidad de Seven  incluyó a
Sevilla  entre sus sedes para la temporada 2022. La élite de esta modalidad olímpica estará en
nuestra ciudad en el fin de semana del  28 al 30 de enero a tenor del calendario hecho público
este martes 12 de octubre por World Rugby.
Este martes, 12 de octubre, World Rugby ha hecho oficial el calendario de sus HSBC World
Rugby Sevens Series 2022, en las que por primera vez en la historia incluye a España  como
sede y con dos torneos, ambos masculinos y femeninos, en  Málaga y Sevilla, los días 21-23 y
28-30 de enero de 2022, respectivamente.
Sin duda, otra excelente noticia para el rugby español tras el éxito del  Madrid 7s International
Tournament celebrado en febrero de este año en la Universidad Complutense y una vez más
para colaborar con World Rugby en la organización de grandes eventos en estos complicados
tiempos de pandemia.
Tras informar al Consejo Superior de Deportes (CSD) y a la espera de disponer de todas las
garantías de organización que correrán a cargo de la empresa  Kiwi House, la Federación
Española de Rugby  (FER) agradecía a la Junta de Andalucía su disposición para que las
HSBC Spain Sevens Málaga  y las HSBC Spain Sevens Sevilla pongan a su comunidad
autónoma en el mapa del rugby seven mundial al reemplazar temporalmente a Sidney
(Australia) y Hamilton (Nueva Zelanda), ciudades que no pueden albergar las HSBC World
Rugby Sevens Series 2022 a causa de la pandemia de la Covid-19.
Según la misma información facilitada por el máximo organismo del rugby mundial, las HSBC
World Rugby Seven Series 2022 incluirán diez torneos masculinos y siete femeninos  durante
los seis meses de competición. Esta se iniciará con un par de eventos combinados para
hombres y mujeres en Dubái  y, junto a las sedes españolas de Málaga y Sevilla, se incorpora
la ciudad francesa de Toulouse.
Se introduce un sistema único para mitigar el riesgo de que algunos equipos no puedan
participar en todas las series y para determinar las clasificaciones de cada una de ellas, así
como decidir el descenso en 2022.
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El rugby seven continúa creciendo tras los exitosos  Juegos Olímpicos de Tokio, que generaron
más de 22 millones de reproducciones de video y más de 100 millones de impresiones en
redes sociales.
World Rugby anuncia un emocionante año con la Serie 2022, seguida de los Juegos de la
Commonwealth  en Birmingham, del 29 al 31 de julio, y la Copa del Mundo de Rugby Seven  en
Ciudad del Cabo, del 9 al 11 de septiembre.
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

José Luis, Carlos, Agustín y Daniel. Son 
los caídos que ayer le pusieron nombre 
propio al homenaje que dio la Guardia 
Civil durante el acto principal con mo-
tivo de la patrona del Cuerpo Benemé-
rito. La celebración del 12 de octubre 
en los cuarteles del Instituto Armado 
siempre reserva un momento para los 
compañeros fallecidos durante el últi-
mo año. En el acuartelamiento sevilla-
no de Eritaña, base de la jefatura de la 
IV Zona, se recordó al agente de Adua-
nas fallecido durante una persecución 
contra los narcos en el Campo de Gi-
braltar; al bombero del Infoca que mu-
rió rodeado por las llamas en Sierra Ber-
meja; al guardia atropellado por los tra-
ficantes en Jerez o al motorista de la 
Benemérita que encontró la muerte 
cuando regresaba a su casa de San Juan. 

Ellos, sin duda, fueron los protago-
nistas de un acto tradicional que el año 

pasado no pudo celebrarse por la pan-
demia. No hubo ágape institucional 
por las restricciones aún vigentes en 
materia sanitaria, pero sí se pudoo re-
cuperar la ceremonia. El general jefe 
de la IV Zona, Alfonso Rodríguez Cas-
tillo, ejerció de anfitrión para invita-
dos, en número reducido aún, y auto-

ridades encabezadas por el delegado 
del Gobierno, Pedro Fernández. Por 
parte de la Junta asistieron el vicepre-
sidente Juan Marín y la consejera de 
Cultura, Patricia del Pozo. 

La secuencia se volvía a repetir tras 
la suspensión obligada por el Covid de 
la patrona de 2020. Un izado de ban-

dera, la imposición de medallas, las 
alocuciones del general jefe y del de-
legado del Gobierno y la ofrenda flo-
ral al monumento de los caídos. Esta 
vez cargada de mucho sentimiento 
porque la realizó la viuda de Daniel 
Mesa, el guardia civil de San Juan de 
Aznalfarache fallecido en accidente el 
pasado mes de septiembre. La mujer 
no pudo reprimir las lágrimas llegado 
el momento. 

Este año se han repartido 43 distin-
ciones, doce de ellas a civiles como el 
fiscal jefe de Sevilla, Luis Fernández 
Arévalo o al jefe provincial de Protec-
ción Civil, Antonio Pajuelo. La lucha 
contra el narco que se sigue librando 
en el sur de España estuvo muy pre-
sente en la ceremonia. El general jefe 
felicitó a los miembros del OCON y del 
centro de inteligencia CRAIN por los 
resultados obtenidos en el último año: 
«Sin descanso trabajan exponiendo 
sus vidas para erradicar esta lacra de 
la sociedad». 

Según los datos ofrecidos por Ro-
dríguez Castillo, estos agentes han su-
perado todos los registros conocidos 
en cuanto a incautaciones y arrestos. 
El último balance contabiliza: 900.000 
kilos de droga decomisada, 2.000 vehí-
culos, 900 embarcaciones y 500.000 
litros de gasolina intervenidos y más 
de 9.700 detenidos. Son cifras que se 
refieren al Plan Carteia que se activó 
en 2019 cuando las Fuerzas de Segu-
ridad comprobaron que el narcotráfi-
co no era un problema exclusivo de Cá-
diz y había que ampliar la lupa hacia 
otras provincias como Sevilla. 

La Guardia Civil recupera la 
celebración de su patrona

∑ El acto estuvo marcado 
por el recuerdo a los 
caídos en los últimos 
meses 

El general jefe de Andalucía durante su alocución  

Un momento del homenaje a los caídos cuando la formación se acerca con la corona para depositarla en el monumento   // FOTOS: VANESSA GÓMEZ
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Entre los condecorados de ayer 

la fiscal antidroga de Coria y los jue-

ces de Instrucción del 4 de Sanlúcar 

la Mayor o el número 2 de Coria, ór-

ganos judiciales donde han recaído 

algunas de las investigaciones que 

han supuesto el desmantelamiento 

de organizaciones que operan des-

de esta provincia para la introduc-

ción de cargamentos de droga. 

Equipos @ 
En el repaso del general jefe a lo que 

ha sido la actividad del último año 

también hubo sitio para los auxi-

lios a inmigrantes en las costas; 

unos 10.000 efectuados por agen-

tes del Instituto Armado. Y para la 

ciberdelincuencia. Rodríguez Cas-

tillo ha hecho mención a la recien-

te creación de los equipos @; unas 

unidades especializadas en delitos 

telemáticos que tratarán de hacer 

frente al incremento de la delin-

cuencia en la red. En total son 83 
grupos conformados por 300 agen-

tes repartidos por todo el país. En 

Andalucía se han activado nueve 

grupos, uno por comandancia, con 

51 efectivos. 

Antes del acto desarrollado en 

Eritaña, se celebró una misa en ho-

nor a la Virgen del Pilar en la Cate-

dral que sirvió para dar el pistole-

tazo de salida a una jornada festi-

va para las miles de familias que 

componen el Cuerpo Benemérito. 
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Previsionesmacroeconómicas

Fuente: FMI y Gobierno de España ABC
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E
l FMI ha enfriado todas las 

proyecciones macroeconó-

micas  del Gobierno tan solo 

un día antes de la presenta-

ción de los Presupuestos Generales 

del Estado del próximo año al Con-

greso. El Ejecutivo ya esperaba este 

correctivo, después del aviso del INE 

(rebajó en 1,7 puntos el crecimiento 

del PIB en el segundo trimestre, has-

ta el 1,1%), al que intentó desacredi-

tar tras rebajar el crecimiento del PIB 

en el segundo trimestre. Ahora, el 

ajuste llega desde gran organismo 
económico internacional, que no solo 

recorta la previsión de crecimiento 

económico para este año, sino que 

también pone en entredicho las pre-

visiones de déficit, deuda y desem-

pleo que el Ejecutivo ha plasmado de 

cara a la elaboración de las cuentas 

públicas de 2022. 

De esta forma, el FMI se alinea con 

el INE y recorta medio punto su pre-

visión de crecimiento para el PIB es-

pañol en el presente año hasta el 5,7%. 

Son 0,8 puntos menos que las previ-

siones del Gobierno, que considera 

que las previsiones de Estadística no 

eran coherentes con su indicadores 

y por eso mantiene el crecimiento de 

este año en el 6,5%. Las previsiones 

del FMI sitúan a nuestra economía en 

un avance por debajo de la media 

mundial (+5,9%), cuando en su ante-

rior revisión publicada en el mes de 

julio, España se situaba por encima 

de esa línea con un alza del 6,2%.  

Sin embargo, la última monitori-

zación del Fondo Monetario Interna-

cional a la economía española va más 

allá del hachazo al PIB. Porque tam-

bién discute el resto de datos macroe-

conómicos avanzados en las cuentas 

públicas. En el apartado de la deuda, 

estima que crecerá hasta el 120,2% del 

PIB este año y disminuirá hasta el 

116,4% en 2022. Las previsiones del 

Gobierno en este indicador son bas-

tante más alentadoras y sitúan el pa-

sivo en un 119,5% del PIB en 2021 y 
115,1 el que viene. Cerca de un punto 

menos este año y 1,3 el que viene. 

Otra previsión en la que no coinci-

den Gobierno y FMI es en el déficit de 

las cuentas públicas este año. Así, la 

organización que lidera Kristalina 

Georgieva, reafirmada ayer como pre-

sidenta tras ser acusada de favorecer 

a China, sitúa el desfase público en el 

-8,6%, 0,2 puntos más del señalado 

por el Ejecutivo. En el único dato en 

el que coinciden ambos es en el défi-

cit de 2022, para el que auguran un 

desajuste del 5%. 

Por último, la organización tam-

bién pone en entredicho la tasa de de-

sempleo proyectada por el Ejecutivo 

en los Presupuestos para 2021 y 2022. 

Así, el FMI sitúa en el 15,5% el desem-

pleo para este año y el 14,8 para el si-

guiente. En las cuentas públicas el 

Gobierno augura un 15,2% al cierre de 

este ejercicio y un 14,1 en 2022. 

A pesar del hachazo, España segui-

rá siendo una de las grandes econo-

mías que más crecerá este año, un he-

cho que se daba por descontado tras 

ser la más castigada en 2020 por el Co-

vid, donde el desplome fue del 10,8%. 

Sin embargo la recuperación no ten-

drá la misma fuerza que la prevista 

con el Gobierno. El Fondo sitúa a ve-

cinos como Francia o Italia, cuyos re-

trocesos el pasado año fueron menos 

intensos, por encima. Este último con 

un alza del 6,3% en PIB, respecto al 

5,8% que marcaba en su anterior in-

forme en el mes de julio.  

Así las cosas, el FMI también revi-

sa al alza la economía de la Eurozo-

na, que ya sitúa en un crecimiento del 

5% a finales de año. En julio, la previ-

sión era del 4,6%. A pesar de estos 

avances, la organización global aler-

ta de que el impulso de recuperación 

mundial se está debilitando, «obsta-

culizado por la variante Delta» del Co-

vid-19. 

Muy diferente son las previsiones 

para España en 2022. El Fondo Mone-

tario las ha revisado al alza y espera 

que el curso que viene España avan-

ce un 6,4%, un 0,6% más que en la úl-

tima revisión realizada en julio. De 

esta manera, la economía española 

sería la que más crecería entre los paí-

ses más avanzados, aunque crecería 

más de medio punto menos de lo tra-

zado por el Gobierno en los Presu-

puestos. 

El FMI desbarata las previsiones 
del Gobierno para este año y 2022
∑ El organismo se alinea con el INE  

y sitúa el alza del PIB en casi un punto 
menos de la previsión de Sánchez 

∑ Su última monitorización cuestiona 
todo el cuadro macroeconómico  
del Ejecutivo para los Presupuestos 

ABC

20212020 2022

Proyecciones económicas del FondoMonetario Internacional

Fuente: FMI
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EMPEORA SU PRONÓSTICO  PARA ESPAÑA
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El Fondo Monetario 
Internacional sitúa la 
deuda en el 120,2% del 
PIB, 0,7 puntos más de lo 
que vaticina La Moncloa

La organización que 
lidera Kristalina 
Georgieva certifica que 
no habrá rebaja del paro 
hasta el año próximo

Sin embargo, lejos de recibir con 

cautela el dato del FMI, el Gobier-

no  saca pecho con él. «El FMI cer-

tifica que España liderará el creci-

miento económico en 2022», afir-

mó ayer el secretario de Estado de 

Economía, Gonzalo García Andrés, 

en la red social Twitter.  El socia-
lista también resaltó que este avan-

ce supondrá «que España será el 

país más dinámico de la Unión Eu-

ropea», ya que el organismo inter-

nacional estima un crecimiento del 

4,9% para la economía mundial en 

2022 y prevé que la zona euro crez-

ca un 4,3%.  

Peligro de inflación 
En otro orden, el FMI continúa aler-

tando sobre los peligros que ace-

chan a nivel global la recuperación 

de la economía. Entre otras ame-

nazas, avisa sobre la incidencia de 

la inflación (en España la sitúa en 

un 2,2% este año) que tiene en ja-

que a la cadena de suministro pro-

vocado por «unas interrupciones 

más prolongadas de lo esperado, lo 

que está alimentando la inflación 

en muchos países», señala el orga-

nismo.  

«Las interrupciones del sumi-

nistro plantean otro desafío políti-

co. Por un lado, brotes pandémicos 

y las alteraciones climáticas han 

provocado una escasez de insumos 

clave y han reducido actividad ma-

nufacturera en varios países. Por 

otro lado, esta escasez de oferta, 

junto con la liberación de la deman-

da reprimida y el repunte de los pre-

cios de las materias primas, han 

causado que la inflación de los pre-

cios al consumidor aumentara rá-
pidamente en  Estados Unidos, Ale-

mania y muchas economías de mer-

cados emergentes y en desarrollo», 

aclara el organismo. 

En la organización internacio-

nal también preocupa la ralentiza-

ción del crecimiento en las econo-

mías menos desarrolladas como 

consecuencia de la gran «brecha de 

vacunación» y las grandes dispari-

dades en las políticas económicas 

de apoyo frente al Covid-19. «Si bien 

más del 60% de la población de las 

economías avanzadas está vacuna-

dos y algunos ahora están recibien-

do inyecciones de refuerzo, alrede-

dor del 96 por ciento de la pobla-

ción de los países de bajos ingresos 

sigue sin vacunarse» concluye el 
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Emmanuel Macron presentó ayer en 
el Elíseo la matriz de su campaña elec-
toral/presidencial con un proyecto ti-
tulado «Francia 2030», financiado con 
la inversión de 30.000 millones de eu-
ros, en cinco años, sin subir los im-
puestos, defendiendo una «energía 
nuclear ecológica» y atacando de fren-
te a sus adversarios que denuncian la 
«decadencia» nacional. 

Acompañado de su Gobierno, en 
pleno, ante un público de empresa-
rios, jóvenes, estudiantes, inversores 
y universitarios, Macron presentó  un 
programa en la magna tradición na-
cional del «reformismo desde arriba», 
el «reformismo autoritario», que en-
carnaron Napoleón Bonaparte, Char-
les de Gaulle, Valery Giscard d’Estaing, 
sus antecesores directos en la histo-
ria del pensamiento político francés. 

En la gran tradición administrati-
va y burocrática francesa, Macron pre-
sentó un plan muy detallado, en diez 
puntos. 

Primer punto. «Francia apuesta por 
reactores nucleares de talla pequeña, 
innovadores y con mejor gestión de 
los residuos». Punto tecnocrático, po-
lítico y electoral de primera impor-
tancia. Los particulares y las empre-
sas pagan la electricidad más «bara-
ta» de Europa, gracias a su parque de 
centrales nucleares clásicas. Macron 
apuesta por una energía nuclear de 
carácter ecológico «por ser más lim-
pia y protectora del medio ambiente». 

Segundo punto. «Convertir Fran-
cia en líder de un nuevo modelo ener-
gético, con el hidrógeno verde». Una 
alternativa muy tecnocrática a otras 
energías verdes, gracias a las tecno-
logías de hidrógeno sin carbono. Ma-
cron apuesta por una nueva genera-
ción de ‘startup’ francesas, llamadas 
a liderar esta fuente de energía. 

Coches eléctricos 
Tercer punto. «Descarbonizar nues-
tra industria y transportes», a través 
de la sustitución de máquinas, cen-
trales, factorías, trenes, redes de au-

tobuses, por «herramientas» de una 
nueva generación. Otro capítulo des-
tinado a reformar Francia y combatir 
electoralmente a los ecologistas. 

Cuarto punto. «Producir dos millo-
nes de vehículos eléctricos e híbri-
dos». Proyecto de previsible alcance 
en España. Macron invita y está dis-
puesto a apoyar a los grandes cons-
tructores nacionales (Renault, Peu-
geot) a transformar profundamente 
el sector, reorientándolo hacia los vehí-
culos de mañana.  

Quinto punto. «Producir el primer 
avión a bajo consumo de carbono». 
Siempre en el frente ecológico, Ma-
cron anuncia una reforma de fondo 
de la gran industria aeronáutica na-
cional, un sector estratégico, con mu-
chos flecos militares. 

Sexto punto. «Invertir en una ali-
mentación sana, durable y ecológi-

ca». Francia sigue siendo el primer 
productor mundial de productor agrí-
colas transformados, cuando se si-
gue suicidando un campesino cada 
tres días. Macron desea «refundar» 
el modelo agrícola nacional. Proyec-
to con una dimensión política esen-
cial: el voto agrícola sigue siendo esen-
cial. Los funcionarios siempre han 
votado a las izquierdas. Los agricul-
tores, siempre han sido conservado-
res. Macron propone una «revolución 
tranquila». 

Proteger el francés 
Séptimo punto. «Producir una nueva 
generación de biomedicamentos con-
tra el cáncer, las enfermedades cróni-
cas, lanzando los nuevos dispositivos 
médicos del futuro». Proyecto ultra 
técnico y ultra político. Durante la 
pandemia, muchos ensayistas han de-
nunciado la decadencia real o presu-
mida de Francia en el terreno de la 
ciencia… Macron desea apostar e in-
vestir en los medicamentos pos pan-
demia. 

Octavo punto. «Situar a Francia a 
la cabeza internacional de la produc-
ción de contenidos culturales y crea-
tivos». Históricamente, la cultura ha 
sido un arma esencial de la diploma-
cia francesa. Macron estima que la len-

gua, el francés, es la «columna verte-
bral» de la construcción nacional de 
Francia, y se dispone a continuar sub-
vencionando y promocionando nue-
vos servicios culturales más allá de 
las fronteras nacionales. 

Noveno punto. «Francia ocupará 
todo su puesto en la nueva aventura 
especial». Nada de dejar a los EE.UU. 
y Rusia el monopolio de la conquista 
y futura colonización espacial. Pro-
yecto técnico, militar y estratégico. 

Décimo punto. «Invertir en la ex-
ploración de los fondos marinos». Ma-
cron estima que se trata de un terre-
no esencial. 

Tras la apariencia muy tecnocráti-
ca de esos diez puntos de su proyec-
to, a nadie se le oculta que «Francia 
2030» comienza por ser una formida-
ble maquinaria de guerra política, elec-
toral. 

El calendario de la puesta en mar-
cha del proyecto se confunde con la 
campaña presidencial. Francia asu-
mirá el 1 de enero próximo la presi-
dencia rotativa de la Unión Europea 
(UE). Cada consejo, cada reunión, cada 
«ambición» tendrá su capítulo nacio-
nal, electoral: «El relanzamiento de 
Francia para por la afirmación y de-
fensa de la soberanía estratégica de 
Europa». 

Macron presenta  
un plan de 30.000 
millones en proyectos 
de tecnología eco

∑ El programa de 
inversiones, sin subir 
impuestos, marca  
el arranque de su 
campaña electoral

Macron, en la presentación del proyecto  // REUTERS

Emmanuel Macron cree 
posible que Francia construya 
un avión «más ecológico, 
motorizado con biocarburan-
tes», reduciendo drástica-
mente las emisiones de 
dióxido de carbono (CO

2
), 

antes del 2030. El mes de 
mayo pasado, un avión Airbus 
A350 de Air France, compañía 
nacional, realizó un primer 
vuelo intercontinental, París - 
Montreal, utilizando como 
combustible una mezcla de 
diversos productos y un 16% 
de aceite de fritura. Cuatro 
empresas francesas, Airbus, 
Air France, Total y Aeropuer-
tos de París (ADP), llevan 
varios años fabricando un 
biocarburante «revoluciona-
rio» en una refinería situada 
en La Mède, cerca de Marsella. 

Hasta ayer, los técnicos de 
Airbus, Air France, Total y 
Aeropuertos de París, estima-
ban que ese biocarburante y 
un futuro avión nacional que 
pudiera usar ese combustible, 
podrían ser una realidad 
definitiva en 2035. En el 
proyecto macroniano, 4.000 
de los 30.000 millones de 
inversiones previstas, estarán 
consagrados en los transpor-
tes del futuro.

Casi 4.000 millones 
de euros para el       
avión del futuro

JUAN PEDRO QUIÑONERO 

CORRESPONSAL  
EN PARÍS
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E
L Gobierno va a obligar a comunidades 

y municipios a poner en marcha antes 

de tres meses planes que eviten el frau-

de con los fondos europeos. Así se re-

coge en una orden publicada por el Mi-

nisterio de Hacienda, la cual establece 

que toda entidad pública que participe en la ejecu-

ción de las medidas del Plan de Recuperación y 

Transformación debería disponer de un sistema de 
cumplimiento legal con mapas de riesgo, declara-

ciones de ausencia de conflictos de interés, códigos 

éticos, buzones de denuncias, sistemas de alertas, 

formación de directivos, políticas sobre aceptación 

de regalos de terceros, etcétera, etcétera. En resu-

men, se trata de la llegada del compliance a la ad-

ministración pública. O más bien, al revés, de la lle-

gada de la administración pública al compliance. 

Una llegada que se va a producir de manera tan pre-

cipitada como obligada por las circunstancias. Más 

que un encuentro, me temo, va a ser un encontro-

nazo. Un aterrizaje forzoso. 

La adopción de un sistema de prevención de con-

ductas contrarias al ordenamiento jurídico (tal cosa 

es básicamente el compliance) es una realidad ya 

cotidiana en las empresas, sobre todo desde que en 

2015 se incluyó en el Código Penal la posibilidad de 

que las compañías y sus directivos y mandos pue-

dan asumir responsabilidad penal por determina-

das vulneraciones de la normativa. Desde entonces 

en todas las grandes compañías y en un número 

crecientes de pymes se ha ido desarrollando el de-

partamento y las políticas de compliance, que han 

ido además adquiriendo un mayor rango y valor es-

tratégico, convirtiéndose no solo en una función 

crucial para garantizar el cumplimiento legal, sino 

en una especie de sistema de control general, un 

modelo de gobernanza que previene, además de in-

fracciones penales y administrativas, otras discor-

dancias y disfuncionalidades, como problemas de 

comunicación y coordinación interna, despilfarros 

innecesarios por falta de unificación de políticas, 

desagregación de tecnologías e información com-

partimentada…    

En diferentes foros especializados y generalistas 

he venido defendiendo hace tiempo la pertinencia 
del compliance público, desde el convencimiento 

del valor de estas políticas y sistemas para las ad-

ministraciones y empresas de titularidad pública. 

En contra de la opinión de los que han afirmado que 

al sector público le bastaba con la aplicación de su 

propio derecho administrativo, siempre he pensa-

do que el refuerzo de las políticas de integridad era 

especialmente necesario en las entidades públicas, 

a fin de afianzar su credibilidad y actuar como pe-

gamento de los indicadores de gestión y eficacia or-

ganizativa evocados del sector privado. Además, la 

adopción de políticas de cumplimiento engarza con 

los grandes retos organizacionales del sector públi-

co, relacionados con la adopción de procedimien-

tos operativos más ágiles, flexibles y eficaces.  

Pues bien, parece que el compliance público ya 

está aquí, empujado por las exigencias de las ayu-

das y exigencias comunitarias. Las señales desde 

Bruselas para que las administraciones se suban al 

carro del compliance arrancan, no obstante, de muy 

atrás, de modo que no podemos decir que estas exi-

gencias nos cojan de sorpresa, sino más bien que, 

una vez más, vamos tarde, y que tendremos que co-

rrer para no quedarnos rezagados. El problema de 

esta nueva exigencia es que llega sin estar asimila-

da por el sector público, en el sentido de que son ins-

trumentos desconocidos y lejanos de la ‘mentali-

dad’ del día a día de la administración pública. La 

oportunidad reside en que representa una posibili-

dad magnífica de mejora para el sector público (y 

lo que es más importante, para los ciudadanos y em-

presas como receptores de sus servicios).  

La experiencia en estructuras complejas como 

pueden ser las de la administración pública demues-

tra que los programas de cumplimiento ofrecen un 
marco instrumental sólido, que evita, dificulta y pre-

viene las malas prácticas e incrementa los niveles 

de integridad. Con un robusto sistema de complian-

ce, es mucho más difícil que puedan producirse irre-

gularidades como los contratos que limitan indebi-

damente la concurrencia, las filtraciones de infor-

mación privilegiada, las adjudicaciones al margen 

de los procedimientos, las prácticas anticompetiti-

vas, la exclusión o admisión sesgada de empresas 

licitadoras, la valoración parcial de las ofertas, la 

formalización irregular de contratos, la obtención 

de prestaciones  distintas a las contratadas, las mo-

dificaciones injustificadas en la ejecución, la auto-

rización de pagos irregulares o la omisión en exigir 

responsabilidades por incumplimientos. Además, 

el compliance permite un adecuado grado de traba-

jo en equipo en la tramitación del expediente entre 

el órgano gestor y el órgano decisor.    

Resulta complicado pensar que en tres meses las 

administraciones más pequeñas, principalmente 

las municipales y algunas regionales, van a ser ca-
paces de poner en pie un sistema de cumplimiento 

que requiere no solo de recursos específicos, sino 

de un intenso proceso de formación para todos los 

funcionarios y técnicos afectados por esas políticas 

de cumplimiento. No nos queda más remedio que 

confiar en que pueda pasar lo que en nuestros tiem-

pos de universitarios, cuando nos dejábamos ir con 

los exámenes pero a última hora nos salvábamos 

por la campana con un gran esfuerzo de estudio. Lo 

que resulta indudable es que el sector público debe 

ponerse a la altura del privado en políticas de cum-

plimiento. Del mismo modo que España (la suma 

de su sector público y privado) debe ponerse, en es-

tas políticas, a la altura de lo que pide y espera Eu-

ropa. 

Las señales desde Bruselas para que 
las administraciones se suban al carro 
del compliance arrancan de muy atrás,

Aterrizaje forzoso

TRIBUNA ABIERTA

ABC

FRANCISCO J. FERNÁNDEZ ROMERO 

ES SOCIO-DIRECTOR DE CREMADES&CALVO-SOTELO

POR FRANCISCO J.  
FERNÁNDEZ ROMERO
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La mejoría de la situación sanitaria
ha permitido que la Fiesta Nacional
recuperara este año la normalidad
institucional con el desfile militar
–donde el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, recibió abucheos y
gritos de dimisión– y la recepción
de los Reyes en el Palacio Real.

Tras suspenderse ambos actos el
pasado 12 de Octubre, han vuelto
a celebrarse, aunque en un forma-
to más reducido, al rebajarse a ca-
si la mitad el número de soldados
que marcharon por el Paseo de la
Castellana de Madrid y el de invi-
tados al besamanos del palacio.

Como ha ocurrido desde que
Sánchez llegó al poder, su asis-
tencia al desfile generó la protes-
ta de algunos ciudadanos, verba-
lizada con gritos de “dimisión”,
“fuera” y “okupa”.

El jefe del Ejecutivo llegó a la ma-
drileña plaza de Lima poco antes de
que lo hicieran los reyes y la infan-
ta Sofía, lo que no impidió que los
abucheos y pitidos sobresalieran a
los aplausos a Felipe VI, algo que se
reprodujo al final del acto.

Una reacción de queja dos días
después de que Sánchez plantea-
ra su propuesta de descentralizar
algunas instituciones y organis-
mos del Estado para llevarlos a
otras ciudades.

Por primera vez, asistieron al
desfile las ministros de Unidas
Podemos, Yolanda Díaz, Irene
Montero, Ione Belarra y Alberto
Garzón, aunque el de Universida-
des, Manuel Castells, se ausentó
después de que el Gobierno hu-
biera confirmado su presencia.

La cúpula de Defensa, los po-
deres del Estado y políticos de to-
dos los partidos, entre ellos, el lí-

der del PP, Pablo Casado, y el
Vox, Santiago Abascal, arropa-
ron a las Fuerzas Armadas.

En la tribuna de autoridades
estuvieron todos los presidentes
autonómicos, salvo las ausencias
habituales del lehendakari, Íñigo
Urkullu, y del presidente de la
Generalitat, Pere Aragonés.

También faltaron esta vez el
presidente gallego, Alberto Nú-
ñez Feijóo, y el de Castilla-La
Mancha, Emiliano García-Page.

El lema del desfile de este año
fue Servicio y compromiso, como
reconocimiento al papel del Ejér-
cito durante la pandemia, en ca-
tástrofes naturales como Filome-
na, en la erupción del volcán de
La Palma o en la evacuación de
ciudadanos afganos.

Frente a los más de 4.200 solda-
dos que participaron en el de hace
dos años, esta vez lo hicieron
2.656, además de 68 aeronaves
entre aviones y helicópteros y 115
vehículos, bajo la mirada y los
aplausos de cientos de personas
apostadas a lo largo del recorrido.

Tras el acto castrense, la cele-
bración de la Fiesta Nacional se
desplazó al Palacio Real, donde
los Reyes congregaron a 150 in-
vitados, mientras que hace dos
años fueron unos 1.300.

Tras los saludos en el Salón del
Trono, los asistentes departieron
por espacio de 45 minutos en el
Comedor de Gala.

Algunos de los políticos desta-
caron la cordialidad que presidió
la recepción, en la que los asuntos
más candentes, como el recibo de
la luz, la falta de acuerdo en la re-
novación en el órgano de gobier-
no de los jueces entre PSOE y PP
o la situación del rey Juan Carlos
quedaron en un segundo plano.

Abucheos a Sánchez en un 12-O que
recupera la normalidad institucional

CHEMA MOYA / EFE

Los Reyes y el presidente del Gobierno, ayer durante la paradamilitar.

● La celebración de la FiestaNacional recupera los tradicionales desfilemilitar y recepción de los
Reyes en el Palacio Real●Asisten todos los presidentes autonómicos, salvo el vasco y el catalán

APUNTES

5

Reconocimiento a las FAS
Laministra deDefensa,Margarita
Robles, felicitó ayer por videocon-
ferencia a las tropas desplegadas
en el exterior, a las que expresó
su orgullo por la importante labor
que realizan endefensa de la paz
y la libertad en elmundo y les
aseguró que están llevando “el
pabellón deEspañamuyalto”.

Besamanos con Podemos
Las tresministras de Unidas Po-
demos se estrenaron en la tradi-

abrieron el desfile aéreo de la
Fiesta del 12 de octubre en el
cielo deMadrid y cerraron la pa-
radamilitar pintando con humo
los cielos de la capital de España
de los colores de la bandera de
España, que en algúnmomento
se vieron difuminados, para goce
de algunosmiembros de Pode-
mos, como Pablo Echenique, que
ironizó en Twitter con el hecho
de que el rojo de los laterales
parecía el colormorado de la
bandera republicana.

cional recepción de los Reyes en
el Palacio Real. La vicepresidenta
segunda yministra de Trabajo, Yo-
landa Díaz; la de Igualdad, Irene
Montero, que llevaba unamasca-
ralla con la bandera trans, y la de
Derechos Sociales y líder de Pode-
mos, Ione Belarra, con lamano en
el corazón, saludaron a don Felipe
y doña Letizia en el besamanos
celebrado en el Salón del Trono,

Guiño republicano
Los aviones de la Patrulla Águila
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E. VILLAREJO MADRID  

El Palacio Real volvió a acoger una re-

cepción por el Día de la Fiesta Nacio-

nal. Aunque en esta ocasión el forma-

to fue reducido, con 200 invitados y 

casi exprés: en apenas diez minutos 

se procedió a los saludos en el Salón 

del Trono, con el presidente del Go-

bierno, Pedro Sánchez, a la cabeza.  

Como ya indicó La Zarzuela, se res-

petaron estrictamente las medidas 

sanitarias. Con mascarilla, saludo en 

la distancia y sin ágape posterior. Aun-

que sí hubo momentos de corrillos 

sin la presencia de periodistas.  

Entre las ausencias sonadas se en-

cuentran dos ministros que asistieron 

previamente al desfile militar en el Pa-

seo de la Castellana: Alberto Garzón y 

Manuel Castells, que plantaron de este 

modo a los Reyes. Del gabinete de Pe-

dro Sánchez también se ausentó la mi-

nistra de Industria, Reyes Maroto, de 

viaje oficial en Italia.  

El resto de miembros del Gobierno 

de UP, con la vicepresidenta segunda, 

Yolanda Díaz, a la cabeza así como la 

secretaria general de a formación mo-

rada y ministra de Derechos Sociales, 

Ione Belarra, y la de Igualdad, Irene 
Montero, sí asistieron a la recepción. 

Los presidentes autonómicos acu-

dieron todos menos las tradicionales 

ausencias de los representantes vas-

co y catalán, Iñigo Urkullu y Pere Ara-

gonès, así como el gallego Alberto Nú-

ñez Feijóo –que estaba preparando el 

Debate del estado de la Autonomía ga-

llega– y el castellano-manchego, Emi-

liano García-Page, de viaje en Bruse-

las.  

Tras el Gobierno fue el turno de otras 

autoridades del Estado para saludar 

a los Reyes: la presidenta del Congre-
so, Meritxell Batet, y el del Senado, An-

der Gil, así como el presidente del Tri-

bunal Constitucional, Juan José Gon-

zález Vivas, el del Tribunal Supremo, 

Carlos Lesmes, o la fiscal general, Do-

lores Delgado. Otros invitados fueron 

Pablo Casado y Cuca Gamarra (PP), 

Santiago Abascal e Iván Espinosa de 

los Monteros (Vox) e Inés Arrimadas 

y Edmundo Bal (Cs). 

En la recepción, Pedro Sánchez y 

Pablo Casado no se cruzaron palabra 

y se hizo evidente el distanciamiento 

entre ambos, que ha llevado a una in-

comunicación total. La última vez que 

hablaron fue el pasado mes de mayo 

y desde entonces no ha habido ningu-

na conversación. Desde el PP afearon 

a Sánchez que se marchara rápida-

mente de la recepción. 

Los ministros Garzón y Castells 
plantan a los Reyes en el Palacio

LA RECEPCIÓN

Sánchez y Casado hicieron 
evidente su 
incomunicación y 
distanciamiento y no 
tuvieron ningún contacto
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L
AcrisiseconómicaprovocadaporelCo-
vid-19hasidolamásintensadesdeelfi-
nal de la Segunda Guerra Mundial, y
ello va a tener un impacto importante

sobre el sistema de pensiones en España, y so-
lo en el mejor de los casos, temporal. Porque,
mientras el gasto en pensiones ha mantenido
unritmodecrecimientorelativamenteestable,
la intensa disminución de los ingresos por co-
tizaciones sociales durante la pandemia ha
ahondadoeldeteriorodeldéficitcontributivo
a la Seguridad Social.

Esta crisis no ha hecho más que intensifi-
car y anticipar en el tiempo el desequilibrio
subyacente del sistema de pensiones en Es-
paña, como consecuencia del aumento de la
esperanza de vida y de la jubilación de la ge-
neración del baby boom en los próximos
años. Las proyecciones disponibles indican
que durante las próximas décadas se dupli-
cará el número de pensionistas sobre la po-
blación en edad de trabajar: para mantener
la tasa de prestación actual sin aumentar el
déficit serían necesarios unos 29 millones
de cotizantes para poder pagar los más de
15 millones de pensiones previstos en 2050,
de acuerdo a las estimaciones de BBVA Re-
search , cifra que parece complicado alcan-
zar desde los poco más de 19 millones de co-
tizantes que tenemos en la actualidad.

A cierre de mayo de 2021 existen en Es-
paña 1,95 cotizantes por cada pensionis-
ta, una tasa que ha estado en caída desde
el año 2007, cuando se alcanzaron los má-
ximos recientes (2,71 afiliados por pensio-
nista). Según algunos expertos, el equili-
brio en los sistemas de reparto es difícil de
sostener cuando la relación entre afiliados
y pensionistas es menor a 2,5.

Pero esta ratio no es uniforme en todo
el territorio español, aunque la “caja de
las pensiones” es única. Algunas provin-

cias están en niveles de 1,5 cotizantes
por cada pensionista o incluso inferio-
res. En concreto, hay trece provincias en
esta situación, entre las que están: Sala-
manca, Palencia, Pontevedra, A Coruña,
Ávila, Asturias, Zamora, León, Lugo y
Ourense. En el extremo contrario, por
encima de 2,5 cotizantes por pensionis-
ta, se sitúan cuatro territorios: Melilla,
Almería, Madrid y Huelva.

Al desequilibrio entre cotizantes y pensio-
nistas, se añade el hecho de que las nuevas
pensiones entran en el sistema con un dese-
quilibrio actuarial, es decir, que durante su
jubilación, los pensionistas en conjunto re-
ciben una pensión mayor a lo que han coti-
zado durante su vida laboral. Los cálculos
del Instituto de Actuarios Españoles sitúan
este desequilibrio en el 51% de media. Un
estudio del Banco de España del año pasa-
do calcula que, utilizando la Muestra Con-
tinua de Vidas Laborales de 2017, las nuevas
pensiones reciben 1,74 euros de prestación
por cada euro de cotización.

Si una gran reforma era necesaria antes
de la pandemia, ahora lo es todavía más. Es
necesario estabilizar el sistema a corto y me-

dio plazo, actuando ya, para corregir el dé-
ficit existente. Pero, en paralelo, es necesa-
rio aplicar mecanismos automáticos que
blinden el sistema de reparto ante los cam-
bios demográficos, económicos y sociales,
como han hecho otros países europeos que
son referentes por su estado de bienestar.

Nuestro país debería sumarse a aquellos
que han entendido que, sin unos pilares ro-
bustos de previsión social pública y comple-
mentaria, no podremos aspirar a pensiones
sostenibles, suficientes y equitativas. Entre
los elementos de este “sistema mixto” ha-
bría que considerar, en el Pilar I de pensio-
nes públicas de reparto, las cuentas nocio-
nales. Este sistema tiene en cuenta la contri-
bución del trabajador a lo largo de su vida
laboral para calcular lo que le corresponde
de pensión pública, favoreciendo el equili-
brio automático entre cotizaciones y pres-
taciones en el sistema público de pensiones.

En segundo lugar, es necesario impulsar
el Pilar II, de planes complementarios de
empleo y la adscripción cuasi-obligatoria
(por defecto, autoenrolment) de los trabaja-
dores (asalariados y autónomos) a un siste-
ma de contribución definida de capitaliza-
ción de planes de pensiones de empleo a tra-
vés de convenios colectivos.

Pero también es importante incentivar
el ahorro individual, a través de planes de
pensiones u otros instrumentos de ahorro,
lo que constituye el Pilar III del sistema.
Desincentivar fiscalmente los planes de
pensiones individuales como se aprobó en
los Presupuestos Generales del Estado pa-
ra 2021 constituye un perjuicio para autó-
nomos y pymes, porque el desarrollo del
segundo pilar para este colectivo no se va
a producir de un día para otro. Se debe po-
sibilitar, por tanto, a toda esta población
ocupada que queda fuera de la previsión
social empresarial que pueda acceder a
sistemas de previsión individuales en las
mismas condiciones y requisitos que cual-
quier otro trabajador.

Solo desarrollando los tres pilares, co-
mo han hecho los países de la UE que de-
ben servirnos de modelo en materia de
pensiones, lograremos un sistema de pre-
visión social para la jubilación que sea sos-
tenible, justo y sea capaz de proveer pen-
siones suficientes y dignas a los jubilados
presentes y futuros.

LAS PENSIONES DESPUÉS DE LA PANDEMIA
LA TRIBUNA

LUIS VADILLO

5

Director de Negocio de
BBVA Asset
Management Europa y
director del Instituto
BBVA de Pensiones
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L
OS Presupuestos son la
expresión cuantitativa
de las políticas económi-
cas y sociales que ejecu-

tará el Gobierno durante el ejer-
cicio con el objetivo de conseguir
un crecimiento y bienestar soste-
nibles e inclusivos. La elabora-
ción de los Presupuestos es el ac-
to de mayor compromiso, res-
ponsabilidad, rigor y obligada
transparencia al que se somete el
Gobierno. Dada su trascendencia
e importancia es inconcebible

que la elaboración y presenta-
ción de los presupuestos se con-
vierta en un acto de propaganda
electoral. Sin embargo esto es lo
que ha sucedido en España en
2021 y 2022. El rigor, la veraci-
dad, la transparencia de los pre-
supuestos y la disciplina en su
ejecución definen la credibilidad
y solvencia de un país. Los presu-
puestos de 2021 no fueron ni ri-
gurosos ni creíbles. Las previsio-
nes macroeconómicas y los in-
gresos tributarios eran totalmen-
te irreales. La consecuencia ha si-
do el flagrante incumplimiento
de los objetivos de crecimiento,
empleo, déficit y deuda pública y
la pérdida de solvencia y credibi-
lidad ante Europa y ante los in-
versores internacionales.

La presentación de los presu-
puestos de 2022 vuelve a ser un

acto de propaganda electoral. El
cuadro macroeconómico de pre-
visiones sobre el que se sustentan
los ingresos tributarios es cons-
cientemente optimista e irreal. De
nada ha servido que el INE rectifi-
cara el crecimiento del PIB del se-
gundo trimestre del 2021 desde el
2,8% hasta el 1,1%. Tampoco que
el consenso de los analistas y orga-
nismos internacionales proyecten
para 2022 un crecimiento del PIB
para España(6,1%) muy por de-
bajo del Gobierno (7%). Y volve-
rán a revisar a la baja el crecimien-
to de España para 2022.

El Gobierno ha permanecido
impasible, manteniendo la previ-
sión de crecimiento del 7% para
2022. El Gobierno resiste en su
falsa utopía. La Airef ha advertido
al Gobierno de los riesgos a los
que se enfrenta España que difi-

cultarán los objetivos presupues-
tarios: la aparición de nuevas va-
riantes de la pandemia, la infla-
ción más intensa de lo previsto,
los retrasos en la recepción y apli-
cación de los fondos Next Genera-
tion , la persistencia de los cuellos
de botella en las cadenas de sumi-
nistro globales y la inesperada e
impactante crisis energética. El
Banco de España ha reducido a la
mitad el impacto esperado por el
Gobierno de los fondos europeos.
La llamada a la prudencia del
Banco de España y de la Airef ha
caído en saco roto.

La máquina de la propaganda
irresponsable está en marcha con
expresiones como: “Máximo his-
tórico del techo de gasto”,” el ma-
yor gasto social de la historia”,
“12.550 millones para los jóve-
nes, bonos culturales, bonos de

alquiler”, “la mayor oferta de em-
pleo público de la historia”,
“30.500 nuevos empleos públi-
cos”, “todos ganan: jóvenes, fun-
cionarios, pensionistas, clase me-
dia , trabajadores , pymes y autó-
nomos”. Me imagino la cara de
los ciudadanos del centro y norte
de Europa ante tan exultantes
manifestaciones, conscientes de
que ellos serán los pagadores de
los 70.000 millones de subvencio-
nes del Next Generation. Aprove-
chando la suspensión temporal
de las reglas fiscales europeas
nuestro Gobierno pretende mon-
tar una gran fiesta. Pero a partir
de 2022-2023 las reglas volverán
y los tipos de interés al alza harán
insostenible la desorbitada deuda
pública. El tránsito de la utopía
del gasto a la distopía de los recor-
tes y de la austeridad será duro.

LA FIESTA DE SÁNCHEZ

FERNANDO FACES

Santelmo

Business School
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Tribuna Económica
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